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Sólo en el discurso se han quedado las 
expectativas de alcanzar un crecimiento 
económico de 5 por ciento al término de la 
actual administración. No hay bases para ello. 
El bienestar económico y social de la población 
prometido con las reformas que impulsó en lo 
que va de su gobierno no se tendrá en este 
sexenio. El país se aprieta el cinturón este año 
y el próximo, como resultado de los recortes 
al gasto público, que en conjunto sumarán 
alrededor de 1.5% del PIB, unos 259 mil millones 
de pesos. Las reformas estructurales de esta 
administración no pondrán al país en una “vía 
rápida hacia la prosperidad”. De hecho, el PIB 
per cápita, en el periodo de enero a marzo bajó 
8.25% contra igual lapso de 2014, al pasar de 
10 mil 519.4 a 9 mil 651.5 dólares.

Finalmente, la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) bajó su pronóstico para 
el Producto Interno Bruto (PIB) de 2015 a un 
rango de entre 2.2 y 3.2 por ciento, desde el 
previo de 3.2 a 4.2 por ciento.  Horas antes, el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi) había reportado que durante el primer 
trimestre de 2015 el PIB registró el avance 
trimestral más bajo de los últimos cinco 
trimestres, al crecer sólo 0.4 por ciento (1.6 
por ciento anualizado).

Este jueves Hacienda hizo el primer ajuste 
a la baja a su pronóstico de crecimiento en el 
año, y se suma a los realizados por el Banco 
de México (Banxico) y analistas privados en 
días anteriores. En los primeros años de la 
actual administración federal, que comenzó en 
diciembre de 2012, la economía creció sólo 1.8 
por ciento en promedio anual, una tasa menor 
a la de los 25 años precedentes, que fue de 
2.1 por ciento promedio por año, de acuerdo 
con datos oficiales.

La limitación del crecimiento económico en 
el primer trimestre, según explicó Fernando 
Aportela, subsecretario de Hacienda, se debió 
a un crecimiento menor a lo esperado en la 
economía de Estados Unidos, y a la baja 
en la actividad petrolera, además de que el 
precio del  crudo tuvo un nivel inferior al primer 
trimestre de 2014.

 De acuerdo con el funcionario, la producción 
petrolera registrada fue de 2 millones 275 mil 
barriles diarios, cuando la expectativa inicial era 
de 2 millones 400 mil barriles diarios. Esta caída 
tuvo un impacto en el crecimiento económico 

de 0.43 puntos porcentuales.

Frente a ese panorama, el gobierno  insiste, 
según palabras de Aportela, en que la economía 
mexicana marcha por buen camino y crece  
aun ritmo más acelerado que el registrado el 
año pasado, a pesar del incierto panorama 
internacional y la volatilidad de los mercados.

El gobierno de Peña Nieto cifra sus esperanza 
en que se fortalezca la economía de Estados 
Unidos, a fin de que repercuta en un mayor 
crecimiento de las exportaciones mexicanas 
con el consiguiente aumento en la generación 
de empleos. México envía casi un 80 por ciento 
de sus exportaciones, en su mayoría productos 
manufacturados, a Estados Unidos, y está 
batallando por revertir décadas de declive en 
la producción de petróleo.

Lo cierto es que la confianza de los 
consumidores y de los empresarios respecto 
de la situación económica van a la baja. Cifras 
oficiales muestran que la economía se expandió 
sólo 0.4 por ciento en el primer trimestre de este 
año a tasa desestacionalizada, un menor vigor 
frente al periodo inmediato anterior, afectada 
por la contracción de la actividad industrial 
vinculada al petróleo. En comparación, datos 
del Inegi muestran que en el cuarto trimestre 
de 2014, el Producto Interno Bruto (PIB) creció 
0.7 por ciento.  A tasa interanual, el PIB creció 
un 2.5 por ciento en el primer trimestre.

La actividad industrial, que representa casi 
una tercer parte del PIB nacional, registró una 
contracción trimestral de 0.2 por ciento (0.8 
anualizado) en su PIB del primer trimestre. 
Las actividades agropecuarias registraron un 
avance de 3 por ciento (12.5 anual), respecto 
al último trimestre de 2014. Este sector sólo 
participa con el 3.5 por ciento del PIB global. Y 
el sector de más peso en la economía mexicana, 
el terciario o de servicios, que contribuye con 
64 por ciento de la riqueza generada, presentó 
un avance trimestral de sólo 0.5 por ciento (2 
por ciento anualizado).

Desde luego que l@s “grandes” líderes 
sindicales de México son lo que parecen y lo 
que aparentan: viejos dictadores, caciques 
depredadores, el club de la eternidad. Así 
opinan la mayoría de los mexicanos. Ejercen 
una relación perversa con el poder lo que a 
lo largo de los años les ha permitido forjar 
una antidemocracia evidente que los ha 
convertido en representantes emblemáticos 
de lo antiguo de lo vetusto.

Además, fíjense bien: no admiten la crítica, 
ni ejercen la autocrítica, pero son adaptables 
a cualquier escenario, situación o ideología, 
Un despotismo ilustrado caracteriza su 
comportamiento pero  el fraude no radica en 
engañar a sus representados, sino en que 
han traicionado sus principios.

La realidad nos demuestra que solamente la 
muerte o la cárcel son capaces de arrancarles 
su liderazgo.

Todo esto fue publicado en el libro de 
Francisco Cruz Jiménez: “Los amos de la mafia 
sindical”, donde revela ocho historias de larga 
duración que muestran no sólo a los ocho 
dirigentes más poderosos del país, sino las 
perversiones y deformaciones de una burocracia 
sindical que se queda con la enorme fortuna 
de las cuotas de sus agremiados, sobre las 
que no hay transparencia ni control, y pintan 
la triste y compleja historia de una realidad. 
Mal informados pero llenos de privilegios y 
canonjías los trabajadores dominados por 
los caciques disfrutan de la cómoda posición 
de allegarse lo que sus líderes caciques les 
consiguen, sea cual sea el método.

Cada uno de los caciques del magisterio, 
la burocracia, las universidades (aquí en 
Nayarit tenemos varios ejemplos), cobra 
cuotas, vende contratos, monopoliza rubros 
enteros del quehacer económico, azuza 
crisis a su conveniencia y todavía se hacen 
las víctimas cuando la contraparte no cede 
a sus ambiciones y caprichos. Los patrones 
blandengues son una comodidad para lucrar 
a sus costillas y del pueblo.

Siempre hay patrones y/o políticos que les 
venden y compran protección; sin embargo,  

cada empleado debe aportar sus centavitos 
para el engrandecimiento de estos líderes 
corruptos dotados de casotas, carrotes, 
pulserotas, cuentotas de bancos, viajes, un 
sinfín de excesos que lastiman a la propia 
clase trabajadora y a los demás segmentos 
sociales sumidos en la pobreza.

Dice la gente que los caciques llegaron 
para a nadie rendirle cuentas; y nadie que 
se las pida. Con su fuero son resistentes a la 
Secretaría de Hacienda y a la del Trabajo, y 
además están blindados ante el IFAI; no los 
toca el Poder Judicial, con sus excepciones 
muy contadas y en el Poder Legislativo los 
admiran. Como diputados y senadores hay 
caciques incrustados pese a permanecer en 
sus cargos sindicales cerca de 30 años, y 
muy orondos hablan de ‘democracia’.

En pocas palabras ellas y ellos se alían 
incluso al cuarto poder para sobrevivir y hasta 
publican sus hazañas en sus propios medios. 
Son los dueñ@s de México y cantan victoria.

Agregando que en Nayarit queda como 
anillo al dedo este ejemplar trabajo periodístico 
del que comentamos, por la insistencia de la 
dirigencia del SUTSEM de perpetuarse en el 
poder sindical y reelegirse por otro periodo 
más, luego de 33 años de permanecer en 
la Secretaría General del organismo, la 
dirigente quiere más. Y encaja el ejemplo 
de otros líderes universitarios deseosos de 
seguir ese mismo camino.

En México la sociedad ya no soporta a los 
caciques y manifiesta su rechazo a la eterna 
necesidad (cinismo) de éstos de comandar 
las luchas de los trabajadores, saqueándolos 
y explotándolos sin rendir cuentas del dineral 
que manejan, sin transparentar los ingresos 
que han logrado en decenas de años ni en 
informar el qué, quién dónde, cuándo, el ABC 
de la honradez en los recursos y propiedades 
que manejan.  Quizá algo han aportado a la 
clase trabajadora que los mantiene al frente, 
pero dudamos que las fortalezas sean más 
que las debilidades y excesos que se notan 
por doquier.

VEREMOS Y DIREMOS

“Cuando nada de lo deseable florece, lo único
 que queda es el optimismo”: Jorge Saldaña.

CACIQUES  PERNICIOSOS

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

 Economía en caída libre

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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* El festejo prácticamente paraliza a muchas 
oficinas públicas.

* Para que en el momento que lo decida el presidente municipal 
Leopoldo Domínguez, no sentemos a dialogar, sobre los temas 

que importan a la ciudadanía de Tepic.

El diálogo sigue abierto: Pepe Espinoza 
La política es aparte…

Tapizan Catedral de 
ofrendas en Día del Burócrata

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- El Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas reiteró que “el diálogo 
continua abierto, para que en 
el momento en así lo decida el 
presidente municipal de Tepic 
Leopoldo Domínguez, nos sentemos 
a dialogar sobre los temas que 
importan a la ciudadanía tepicense, 
como es la seguridad pública, los 
robos a casas habitación; el tema 
de los policías y muchos más, eso 
es lo que debe preocuparnos y 
ocuparnos. Porque los desacuerdos 
en estos temas, solo afectan a los 
ciudadanos y de esta forma no 
se puede avanzar ni aquí, ni en 
ningún municipio, estado, ni en 
ningún país del mundo”.

Reiteró que la instrucción del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda es de no bajar la guardia 
en el tema de seguridad,“en eso no 
podemos confiarnos, con mucho 
respeto; respetando su cancha y 
su responsabilidad, es importante 
que diseñemos o nos muestre el 

modelo con que se va a trabajar 
porque no podemos permitir que 
esto se siga incrementando, ya 
que esto perjudica la economía 
de las familias y su integridad”.

Por otra parte, respecto a la 
movilización que realizó la mañana 
delmartes pasado la dirigencia 
municipal del PRD y el PAN en contra 
del Tribunal Superior de Justicia, 
es una estrategia eminentemente 
electoral con fines políticos, ya 
que esto en nada abona a brindar 
la seguridad a los tepicenses, 
tanto en sus bienes, como en su 
integridad física.

Pepe Espinoza,  agregó: 

“nosotros seguiremos apostando, 
uno: a su derecho de manifestarse, 
ya que finalmente cada quien 
asumirá su factura; dos: conminar 
a todos los estamos involucrados 
en este proceso electoral a que 
cumplamos lo que está establecido 
en la Ley.

Asimismo pidió a los partidos 
políticos y al alcalde capitalino 
Leopoldo Domínguez a que no 
se confunda al electorado con 
este tipo de situaciones, porque 
lo único que hacemos es dañar el 
proceso y se daña la política.Por 
ello, recomendó Espinoza Vargas, 
las instancias judiciales se deben 
de enfrentar en Tribunales y con 
procesos eminentemente jurídicos, 
mientras que la política habrá que 
dejarla de lado.

“El llamado, -dijo- es a respetar 
la ley y a no politizar situaciones 
jurídicas que tienen su secuencia 
procesal, hay las instancias jurídicas 
para que los involucrados, en el 
tema legal, se puedan defender”.
Pronunció.

Por Oscar Verdín Camacho 

El festejo por el Día del Burócrata 
cada 21 de mayo paraliza a la mayoría 
de las oficinas públicas estatal y 
municipal.

Si se supondría que el festejo es 
principalmente para los trabajadores 
sindicalizados, muchos empleados 
de confianza también se ausentan 
de sus encargos públicos, no sólo 
este jueves sino también el viernes.

Edificios como el Congreso del 
Estado cerraron sus puertas al público 

este 21 de mayo, aunque algunos 
empleados ingresaron a través del 
estacionamiento. 

En los juzgados penales sólo había 
trabajadores de guardia. Personas que 
acudieron para conocer el avance de 
sus juicios, recibían la información 
de volver hasta el lunes 25.

Y EN MISA

Mientras tanto, c ientos de 
trabajadores acudieron a una misa 
en Catedral, a las 10 de la mañana.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Cuando al mediodía de este 
jueves salió una caravana de 
vehículos de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
con numerosos estudiantes de 
la escuela de Enfermería con 
motivo de la semana cultural, 
un incidente retrasó el recorrido 
por las calles de la ciudad.

Y es que apenas salían los 
vehículos de la Ciudad de la 
Cultura, uno de ellos –una especie 
de plataforma- con algunos 
15 jóvenes, entre hombres y 

mujeres, golpeó por alcance a 
un automóvil que no participaba 
en el recorrido, lo que provocó 
que la circulación se detuviera. 
Aparentemente el chofer de la 
plataforma se descuidó, y es 
que la circulación era a poca 
velocidad.

Así, muchos estudiantes 
que circulaban más atrás, ni 
siquiera entendían el por qué 
de la detención.

Más tarde se reanudó la 
caravana, una vez que las 
autoridades tomaron nota del 
incidente.

Incidente de tránsito retrasa 
caravana de enfermería 

en su semana cultural 
* Un carro con estudiantes golpeó en 

su parte trasera a un automóvil que no 
participaba en el recorrido.

Durante la misa fue obsequiada 
a los asistentes una cruz de algunos 
10 centímetros, acompañada de una 
oración.

Algunos trabajadores afiliados a 
la organización sindical SUTSEM 
tomaron la palabra. Decenas de 
ofrendas fueron llevadas al templo, 
en cartones, paquetes, envueltos en 
papel de regalo. Cada ofrenda llevaba 
anotado el nombre de la dependencia 
que lo remitía. 

Y al final, la dirigente Águeda Galicia 
Jiménez se convirtió en el centro de 
muchos. Le habrán tomado cientos 
de fotografías con trabajadores. 
Y recibía, también, obsequios con 
sentido religioso.

Por cierto, cuando todos los 
sutsemistas se retiraron y sólo 
quedaron en oración algunas personas, 
un trabajador de Catedral seguía en su 
tarea de guardar las tantas ofrendas.
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Cuando les pagan con billetes grandes.

Conductores de los camiones urbanos 
“olvidan” regresar el cambio a los usuarios

Águeda se pinta de azul en la 
fiesta del Día del Burócrata 

Por Rafael González 
Castillo 

Sin contratiempos los burócratas 
festejaron su día y el  75 aniversario  
del Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios.  
La celebración inició después del 
mediodía de este jueves  y termino   
por la madrugada del viernes.

La  fiesta  casi fue como 
en otros  años porque entre 
los basificados se  rifaron dos 
vehículos compactos, infinidad 
de pantallas, electrodomésticos, 
entre otros.

La  celebración se efectuó  en 
el local  de usos múltiples del 

SUTSEM  que se ubica por el 
rumbo de la Cantera  en la capital 
del estado y los  organizadores  
afirman  que al lugar acudieron 
arriba de diez mil personas entre 
basificados e invitados  especiales.

En el lugar se dieron cita la 
mayoría de los integrantes  del 
cabildo de Tepic encabezados por 
el alcalde, Leopoldo Domínguez 
González, el líder del PAN, Ramón 
Cambero Pérez , casi todos los 
diputados  de Acción Nacional, 
la legisladora  por el PRD, Sonia 
Ibarra, los representantes  del 
Frente Único de Trabajadores de 
Nayarit y dirigentes nacionales 
de burócratas.

En la fiesta no se les vio por 
ningún lado  a los regidores del PRI 
del Ayuntamiento capitalino, ni a 
sus dirigentes y los organizadores 
señalan que si lo invitaron.

En el lugar  quienes  estuvieron 
muy amables     repartiendo 
besos, abrazos  y    muchos   
saludos  fueron los candidatos  
al Congreso de la Unión, Manuel 
Quintanilla Rentería y Alejandro 
Galván Araiza. 

A los burócratas  que participaron 
en su fiesta e invitados especiales 
se les vio muy contentos porque  
al igual que en otros  años no les 
faltó ni la comida, ni la bebida.

Los basificados  pudieron 

comer sin problemas  puerco al 
horno, carne  asada, chicharrones,   
pollo, sopa, botanas, consumieron 
suficientes refrescos,  cervezas, 
diferentes tequilas  y whisky.

Al hacer uso de la palabra 
Águeda  Galicia Jiménez  agradeció   
a quienes  los acompañaron a 
festejar  a los sindicalizados  y 
dijo que a “Polo” al igual que los 

burócratas  lo traen en chinga.
 La  señora  también  destacó 

que el  SUTSEM  ha   tenido 
etapas buenas y malas porque  hay 
gobierno que los han entendido 
y otros  no.

Antes de finalizar su intervención 
pidió a sus representados que no 
se dejen intimidad por amenazas 
malvadas, que defiendan al gremio 
y sus derechos.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer, fui 
abordado por una señora joven 
para preguntarme si sabía yo en 
cuánto tiempo completaban su 
recorrido los camiones urbanos, 
ya que estaba esperando que 
apareciera la unidad a la cual 
le pagó un pasaje con un billete 
de cien pesos, y el chofer no le 
devolvió su cambio, y es que ella 
se bajó del transporte urbano y 
olvidó pedir su cambio.

Me comentó, que no recordaba 

bien el número económico de la 
unidad pero que traía el boleto 
en su mano para reclamar su 
dinero, desgraciadamente al 
preguntar a otro chofer de la 
misma ruta sobre el horario  del 
conductor del camión que traía 
su dinero de cambio, se llevó la 
sorpresa de que dicho boleto no 
coincidía con dicha ruta, ya que 
ese boleto pertenecía a otra ruta 
y por ende a otro camión, según 
le explicó el chofer.

La Ruta 24 fue la que generó 
esta cuestión, y es que la afectada 

dijo, que abordó la unidad en 
la colonia Emilio M. González 
en punto de las nueve horas y 
en el puente Mololoa se bajó 
pero olvidó pedir su cambio y el 
conductor tampoco le recordó 
que le debía, por lo que esperó a 
que volviera a pasar la unidad y 
pedir el dinero que le hacía falta.

Desconozco el final de este 
problema, pero es muy común 
que los choferes del transporte 
urbano no entreguen el cambio 
de dinero a los pasajeros por falta 
de feria, muchas de las veces han 
sido billetes de cien, cincuenta o 
de veinte pesos que los usuarios 
olvidad pedir al conductor y éste 
no opta por devolver los cambios.

De igual manera en los 
camiones urbanos, también es 
muy común que los usuarios 
olviden cosas arriba de los 
asientos, lamentablemente aquí 
en la entidad no hay cultura de 
devolver las cosas olvidadas, 
anteriormente había en la ciudad 
una oficina de objetos perdidos 
pero esta ya no existe, y era ahí 
donde al menos había la esperanza 
de reclamar las pertenencias 
extraviadas. 

Claudia Isela Hernández 

Los actos intolerantes de 
quienes se sienten tocados por 
críticas en los últimos tiempos, ha 
rayado en los extremos, tal es el 
caso siguiente de un politiquero no 
tan conocido que solo hace ruido, 
por su intolerancia y explosivo 
carácter para con la gente que 
ya ni siquiera lo toma en cuenta, 
sino que por ignorarlo demuestra 
incluso actitudes homofóbicas.

Este intolerante del partido 
Verde Ecologista de nombre 
Christian Arturo Yescas Blancas, 
quien colocó a manera 
d e  c o m e n t a r i o 
algunas fotos de este 
partido en un posteo 
de Alex Rodríguez 
oriundo del Puerto de 
San Blas, radicado en 
los Estados Unidos, 
donde daba a conocer 
que in ic iaba su 
fundación contra el 
cáncer en favor de 
la gente que padece 
esta enfermedad en 
su natal San Blas; 
por lo que Alex a 
su vez comentó 
"mmmmmm" pues no 
quiere se involucren 
partidos políticos en 
su fundación.

Christian después 

de esta acción, inmediatamente 
fue directo al inbox de Alex y le 
escribió lo siguiente: "que pasó 
joto porque eese mmmmm la 
sentiste o que" 

Cabe mencionar que Christian 
Yescas es Arquitecto, estuvo 
militando un tiempo en el PRD, al 
igual que su hermana la Diputada 
local por San Blas; Candy Yescas, 
quien ahora milita en el PRI.   
En otras tantas ocasiones ha 
mostrado su intolerancia por 
que critican a su hermana o por 
no coincidir con su forma de 
pensar acerca de algún tema en 
particular. Juzgue usted mismo.

Christian, el hermano incómodo de la 
Diputada Candy Yescas, es intolerante 

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Hay que salir a votar por que el abstencionismo 
no le conviene a los nayaritas: PT

Cañeros y familiares apoyamos a los tres candidatos 
del PRI: Olegario Gutiérrez (El Morado)

Por Edmundo Virgen

El Consejero Político Nacional 
del Partido del Trabajo en Nayarit, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, 
hizo un llamado a los electores 
en todo el estado para que el día 
7 de junio en que se desarrollará 
la jornada electoral, acudan a 
emitir su sufragio, que salgan de 
su casa y se dirijan a su casilla a 
depositar su voto y no dejen que 
otras personas decidan por ellos, 
ya que el abstencionismo al único 
que le convendría es al partido en 

el poder y eso debe evitarse si se 
quiere que las cosas mejoren en 
la entidad.

Agregó el dirigente, que en el 
estado hay muchos problemas y 
necesidades, el campesino carece 
de recursos para sembrar la tierra, 
por lo cual en cada temporada es 
víctima de los “coyotes”, que le 
compran su cosecha al precio que 
les da la gana, los pescadores y los 
ganaderos también tienen serios 
problemas en sus respectivas 
actividades, es por eso que se 

necesita de un cambio para que 
las cosas mejoren, y  en esta 
elección federal se debe de elegir 
a los mejores candidatos que nos 
representen dignamente en el 
Congreso de la Unión. 

Pedro Roberto Pérez Gómez, 
asegura que en esta campaña 
en que hacen alianza con los 
perredistas, las bases del PT en la 
entidad están aportando su máximo 
esfuerzo para llevar al triunfo a los 
candidatos de la coalición en los tres 
distritos, y tienen plena confianza 

en que obtendrán 
la victoria, ya que 
la ciudadanía ha 
respondido al llamado 
de los candidatos 
de la alianza PT-
PRD por que son 
la mejor opción, ya 
que están haciendo 
una campaña de 
compromisos reales, sin prometer 
lo que no se pueda cumplir.

 De igual forma, expresa el líder 
petista, que en el municipio de Tepic 
el candidato de la ruta del cambio 

lleva ventaja en las preferencias 
electorales, es el mejor posesionado, 
por lo que tienen plena confianza 
en que su triunfo será contundente 
en el segundo distrito electoral, 
concluyó el dirigente petista.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Los dirigentes de las 
Uniones locales cañeras que 
existen en la entidad como son 
los de la CNC y CNPR tanto 
abastecedores del Molino de 
Menchaca como del Ingenio 
de Puga, ofrecen acercarles 
ciudadanos que emitirán el voto 
a los candidatos a Diputados 
Federales por los tres distritos 
que comprende el estado de 
Nayarit, además de que en estos 
momentos en su ratos libres 
están haciendo proselitismo para 

convencer a los electores que no 
militan en partido político alguno 
o que están indecisos por quién 
emitir el sufragio.

El líder de los cañeros de la 
CNC, que entregan su producto al 
Ingenio el Molino, Manuel García 
Nolasco dijo que su organización 
y la de sus compañeros de la 
CNPR, ya están trabajando: 
“porque sabemos que son los 
mejores hombres y la mujer que 

tiene gran experiencia y es bien 
recibida en la zona sur del estado, 
pero además porque la gente 
quiere nuevas caras y Jasmín es 
joven pero con mucha experiencia 
política y eso lo demostró al ganar 
una diputación local”.

Recordó que así como trabajan 
unos productores de caña de 

azúcar y sus familias por la 
candidata a diputada federal por 
el III Distrito Electoral, Jasmín 
Bugarín, también hay quienes 
están trabajando por Gianni 
Ramírez Ocampo en el II Distrito 
Electoral y sobre todo por Efraín 
Arellano para el I Distrito Electoral, 
por ello “no tenemos duda que 
los tres alcanzarán un triunfo 
rotundo y contundente el próximo 
7 de junio”.

Por su parte, el dirigente de 

los productores de la CNC, que 
entregan su producto al Ingenio 
de Puga, Olegario Gutiérrez, mejor 
conocido como “El Morado”, dijo 
que sus compañeros campesinos 
de todas las ramas de producción, 
no sólo de caña de azúcar, están 
trabajando por los candidatos 
priístas porque les conocemos 
su trayectoria, “y sabemos que 
son gente honrada, trabajadora 
y que han sido leales al Partido 
Revolucionario Institucional, por 
ello en todo el campo nayarita son 
reconocidos como los mejores 
para llegar a San Lázaro”.

Olegario Gutiérrez, manifestó 
que las familias de los productores, 
sus amistades y compañeros de 
trabajo, se preparan para asistir 
a las urnas electorales el día de 
la Jornada Electoral, por lo que 
hacen una invitación general a 
todos los nayaritas, para que 
emitan su voto por los candidatos 
priístas, porque con ellos se 
espera contar con la mayoría 
en la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión y así bajar 
mejores presupuestos en apoyo 
de todos los nayaritas. 

El líder cañero dijo que habrán 
de llevar muchos votos de las 
familias cañeras, pero también 
de otros sectores productivos 

que están sumados y apoyando 
a su partido, el PRI y obviamente 
a los candidatos a Diputados 
Federales.

Añadió que también ha dialogado 
con los dos dirigentes cañeros de 
la CNPR tanto del Ingenio de Puga, 
Felipe Valle Guzmán como el del 
Molino de Menchaca, y su primo 
hermano, Lupe Guzmán, quienes 
están sumados y trabajando al 
lado de los candidatos priístas 
para llevarles los votos suficientes 
para ganar 
a las urnas 
electorales.

A m b o s 
d i r i g e n t e s 
c a ñ e r o s 
r e i t e r a r o n 
que los tres 
cand ida tos 
van a ser 
triunfadores 
con los votos 
de miles de 
productores 
c a ñ e r o s . 
P rec i sa ron 
que esa es la 
indicación de 
las dirigencias 
nac i ona les 
cañeras tanto 
de la CNC que 

comanda el veracruzano ex 
diputado federal, Daniel Pérez 
Valdez y el de la CNPR que 
dirige el también ingeniero y ex 
diputado federal y ex senador 
de la República, el empresario 
Mexicano Carlos Blackayer Ayala, 
quienes están sumados a los 
trabajos proselitistas a nivel 
nacional en favor del PRI y de 
sus abanderados en los 500 
distritos electorales federales 
que estarán en disputa el primer 
domingo de junio.

RECHAZA I.N.E. PUNTO 
DE ACUERDO PARA 

PÉRDIDA DE REGISTRO 
DEL PARTIDO VERDE.

- - - - - - -
Eso está del todo visto
no hay para qué analizarlo:
no le quitan el registro
para seguirlo multando.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Personal médico ya está capacitado para prevenir 
el Dengue y la Chinkunguya: Benigno Ramírez 

Por: Martín García Bañuelos. 

Tepic.-“No hemos bajado la 
guardia en la prevención y control 
del dengue en la entidad nayarita y 
mucho menos contra el virus de la 

Chikungunya, aunque en el estado 
no se ha presentado ningún caso de 
este padecimiento, el sector salud 
se encuentra en constante alerta 
para enfrentar estas enfermedades 
que pudieran presentarse entre 

la población”, así lo manifestó en 
entrevista el diputado local, Benigno 
Ramírez Espinoza.

El legislador por la bancada 
priista, dejó en claro, que la gente 
no deje agua en cubetas, en tinacos 
que no use, cacharros, y en todo 
aquel sitio que almacene agua, ya 
que es precisamente ahí donde se 
generan los criaderos del mosquito 
transmisor en sus distintas maneras, 
que son comprendidas en Dengue 1; 
Dengue 2, y Dengue 3, todas ellas 
consideradas de gran peligro.

El también galeno de profesión, 
comentó, que en coordinación con el 
ISSSTE, IMSS, SEDENA, Cruz Roja y 

la Secretaría de los Servicios de Salud 
en el Estado, están capacitando desde 
hace unos días a los Médicos del Primer 
y Segundo Nivel Epidemiológicos, 
Directores de Hospitales del Sector 
Público y Coordinadores de Salud en 
los 20 municipios, para en caso de 
una emergencia actuar de manera 
rápida.

Añadió el entrevistado, que 
afortunadamente los casos del mortal 
Dengue se mantienen por debajo 
de los índices de otros años, por lo 
que la buena coordinación entre las 
instituciones de salud está rindiendo 
frutos y están previniendo con pláticas, 
volantes y de viva voz a la población 

para que esta peligrosa enfermedad 
no perjudique a la ciudadanía.

Por último, expresó el legislador, 
Benigno Ramírez Espinoza, que hay 
que preservar y conservar la salud de 
los nayaritas, es por ello que uniendo 
esfuerzos todos los que trabajamos en 
el Sector Salud seguimos reforzando 
todo tipo de prevención al tratar 
que el Chikungunya siga fuera de 
nuestro estado.

Con el propósito de estimular 
la participación ciudadana de los 
jóvenes nayaritas y promover 
el voto juvenil que redunde 
entre otras cosas en una mayor 
afluencia de este sector de la 
población en la jornada electoral 
del próximo 7 de junio, el Instituto 
Nacional Electoral llevará a cabo 
mañana el evento juvenil “Rock 
por la Democracia” 

Lo anterior fue informado por 
el Vocal de Capacitación Electoral 
y Educación Cívica de la Junta 
Local del INE en Nayarit, Jesús 
Antonio Chávez López, quien 
invitó a la población estatal, y 
particularmente a los jóvenes, 
a divertirse en este espacio de 
participación, en el que además 
de recibir información de su papel 

en la próxima jornada electoral, 
podrán disfrutar de un rato de 
esparcimiento con algunos de los 
grupos musicales del momento 
en la entidad.

Chávez López indicó que el 
evento “Rock por la Democracia” 
se llevará a cabo mañana viernes 
22 de mayo de 2015, a partir de 
las 16:00 horas, en la Plaza de 
Armas de esta ciudad de Tepic, 
ubicada en la Avenida México y 
calle Lerdo de Tejada, y se contará 
con la participación de las bandas 
musicales “”Acrópolis”(Rock), 
“Orión” (Rock) y “Kenet y Amy” 
“Rock-pop), quienes amenizarán 
la tarde para los jóvenes nayaritas 
que quieran tomar parte de este 
evento, en forma totalmente 
gratuita.

Realizará mañana el INE evento
 de “Rock” por la democracia”
•	 Busca	el	evento	estimular	la	
participación de los jóvenes nayaritas en 

eventos que promueven la ciudadanía y su 
presencia en la jornada electoral del 7 de 

junio.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Seguimos entrados en 
el mundo del político, en el de 
engancharnos a pelearnos unos 
con otros, que eso es precisamente 
lo que no quiere la gente, yo creo 
que la gente no quiere ver políticos 
peleando; ya basta de esas actitudes 
en los políticos, la gente quiere 
escuchar ideas, ver la actitud y 
la voluntad real de ayudar y no la 
confrontación”. Aseveró el candidato 
del PRD a diputado federal por el 
primer distrito, Saulo Lora Aguilar.

Al ser cuestionado por este medio 
informativo, respecto a la participación 
de los candidatos de todos los partidos 
políticos y del candidato independiente 
y él mismo, el pasado lunes Saulo 
Lora, respondió: “siempre hay que 
escuchar todas las voces y sobre 
todo las de los empresarios que 
es un sector muy importante para 
la productividad y la economía de 
Nayarit, por lo que fue interesante 
escuchar sus propuestas y lo que 
ellos proponen y creen conveniente 
para el desarrollo”.

Por otra parte y a pregunta 
expresa de cuales son las principales 
demandas de los ciudadanos del 
primer distrito, en lo que va de su 

campaña, Saulo Lora dijo: “lo primero 
es la economía; la gente está muy 
mal económicamente, es una tristeza 
al recorrer los pueblos de todo el 
distrito, y creo que a la mejor de todo 
México y ver la falta de economía y 
otra área que está muy sentida en 
el norte, es el campo es reciente 
la pérdida y el endeudamiento en 
que quedaron, no solo la pérdida 
de lo que invirtieron, sino de lo que 
pidieron prestado y no van a poder 
pagar. Es un tema muy sensible y 
muy doloroso. Y en el tema de la 
salud que es básica y muy importante 
para todos, y en la zona norte los 
hospitales están colapsados, no hay 
medicamentos, la atención médica 

es deficiente, por muchos motivos, 
esas son las principales demandas 
de la gente del I distrito. Economía, 
campo y salud, y en eso nos vamos a 
concentrar; para que la gente tenga 
mejores oportunidades de salud, de 
desarrollo y de ingreso”.

Cuestionado, en el sentido de 
como ha recibido sus propuestas 
la ciudadanía del primer distrito, 
Saulo Lora, reiteró, “sin haber sido 
una cuestión política o lema, me 
avoqué a esos 3 temas, porque tal 
vez todos lo vivimos, mis principales 
propuestas son el apoyo al campo, 
a la educación, a la salud y a la 
economía y creo que andamos en 
la misma sintonía que el pueblo en 
general, eso es lo que a la gente le 
ha gustado”.

Agregó: “pero más que las 
propuestas o las ideas, o los 
pensamientos, o más que las 
promesas, creo que les ha gustado 
la persona y enmi persona creo que 
han visto lo que soy, eso es lo que 
me interesaba, que entraran dentro 
de mí para que vieran lo que soy 
y que tipo de candidato soy; que 
vieran que  en realidad soy sincero 
y que en verdad, trato que la gente 
mejore su nivel de vida y ese es mi 
trabajo en la política”.

La gente quiere ideas y la voluntad 
real de ayudar; no la confrontación: 

Saulo Lora Aguilar

Remarcó: “si no estuviera en un 
hospital ayudando, igual; pero hoy 
incursiono  en la política nuevamente, 
porque considero que es un espacio 

importante donde puedo ayudar más…
si como médico ayudo, como diputado 
federal y como político seguramente 
ayudaré a más gente”.
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En peligro la planta productiva ante 
la disminución del PIB: Canacintra

Política

*La primera etapa de la construcción del Canal está concluida

*Equivocado el modelo económico actual, Sánchez Zatarain
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Previenen inundaciones en arroyo El Indio
Con la f inalidad de evitar 

inundaciones y tragedias como las que 
se vivieron en 2013 en Xalisco a raíz 
del desbordamiento del canal arroyo 
El Indio, y salvaguardar la integridad 
física de sus habitantes durante la 
temporada de lluvias en el estado, 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, solicitó que varias 
dependencias gubernamentales 
se coordinaran para trabajar en 

una mejor prevención y mitigar las 
posibles inundaciones por temporada 
de huracanes y lluvias.

El Secretario de Obras Públicas, 
Juan Ignacio Ávila Ruiz afirmó, “de 
manera responsable se trabaja para 
ayudar a prevenir inundaciones 
provocadas por lluvias o huracanes. 
Seguimos convocando a la población 
cercana que permita su reubicación 

fuera de la zona de riesgo”.

Por su parte, Hugo Villagrán, 
Delegado de Conagua en el 
estado, declaró que se realizó un 
desazolve para encauzar el arroyo. 
"Aproximadamente 35 millones de 
pesos fueron ejecutados para el 
revestimiento y apertura del área 
hidráulica para redireccionar el 
cauce hasta avenida México sobre 

la carreta Tepic-Vallarta”.
De acuerdo a fuentes oficiales, 

también se construyeron, con 
la intervención de la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano tres puentes con una 
inversión aproximada de 12 millones 
de pesos.

Por otra parte, se edificaron 
65 viviendas de familias que 

Por Mary Castro 

“De acuerdo a la información 
emitida por el Banco de México, 
la actividad industrial retrocedió 
el 2 por ciento lo que significa 
menor capacidad para generar 
empleos nuevos y dificultades 
serias para mantener la planta 
productiva actual”, afirmó Fernando 
Sánchez Zatarain, Presidente de 
la Canacintra Nayarit.

“En la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación ya nos 
pusimos las pilas y proponemos, 
desde nuestra presidencia nacional, 
un cambio en el modelo económico 
actual que depende de la producción 

del  petróleo, para implementar  un 
esquema distinto, que promueva 
la economía del mercado interno”.

“Necesitamos que nuestras 
empresas crezcan a traves de 
las compras de gobierno y el 
pago a proveedores. El producto 
interno bruto, PIB, baja porque 
las empresas producen menos 
por distintos factores, falta de 
seguridad y certeza jurídica lo 
que provoca inclusive la ausencia 
de inversión local y extranjera”.

“Esta reducción del PIB afecta 
drásticamente el gasto corriente de 
las empresas y algunas inversiones 
proyectadas. No permite ampliar la 

base productiva 
y por ello no 
se cumple con 
la generación 
de empleos 
contemplados 
p a r a  e s t e 
s e g u n d o 
semestre del 
año” ratificó el 
líder industrial 
local.

E n  o t r o 
orden de cosas, 
este  jueves 

fueron reubicadas después de 
los lamentables hechos de 2013. 
Recientemente Conagua informó que 
invertirá 57 millones de pesos en 
obras prioritarias y el reforzamiento 
de acciones en diversos afluentes 
del estado, con el propósito reducir 
el riesgo de inundaciones, lo que 
reforzará la seguridad y tranquilidad 
a las familias nayaritas.

Oficialmente la temporada de 
huracanes en el Pacifico inició el 
15 de mayo y durará hasta el 30 
de noviembre. La prevención de 
desastres e inundaciones es una 
prioridad en el estado de acuerdo 
a los funcionarios entrevistados.

la Canacintra 
N a y a r i t 
representada por 
Sánchez Zatarain 
en su calidad 
de Presidente 
y  F e r n a n d o 
Durán Becerra, 
Secretario del 
comité directivo 
actual ,  s ignó 
un convenio de 
c o l a b o r a c i ó n 
i n s t i t u c i o n a l 
con el Colegio 
N a c i o n a l  d e 
E d u c a c i ó n 
P r o f e s i o n a l 
Técnica. 

Por el CONALEP firmó la Maestra 
Dora María Villela Sandoval quien 
explicó que este convenio asegura 
que el alumno egresado de esta 
institución realice sus prácticas 

profesionales en las empresas 
afilia¬das a la Canacintra con 
la oportunidad de emprender 
proyectos dentro de las mismas.

“Nuestros estudiantes, ubicados 
en cuatro planteles en Nayarit, 
egresan como técnicos de nueve 

distintas carreras y, al formalizar 
este compro¬miso, se certifica 
su estancia en áreas afines a 
su formación académica en la 
industria local. Son capital humano 
capacitado para innovar en el 
sector empresarial”, aseveró.
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*El compromiso es patente de las diversas 
instituciones oficiales para que este evento tenga 

impacto nacional y el sábado a las siete de la noche 
es el sorteo

*En la final se hará reconocimiento al presidente de 
la Federación Mexicana de Futbol, Justino Compeán.

*Dijo el presidente del Sector Aficionado de la Federación Mexicana de Futbol….

*El presidente de la FEMEXFUT se integrará a FIFA en Julio
*La Liga Nacional de Futbol Femenil aportará talento 
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Tepic, Nayarit.- Este Jueves al 
mediodía, el céntrico salón de la 
capital nayarita, se llevó a cabo una 
reunión de trabajo más, previa al inicio 
del Campeonato Nacional de Futbol 
Scotia Bank Sub-10, contando con 
la presencia del rector del Deporte 
en Nayarit, Maestro David Aguilar 
Estrada, acompañado por el CP Luis 
Antonio Ocampo Quintero, director 
operativo y financiero del Instituto 
Nayarita de Cultura Física y Deporte, 
del presidente del Sector Aficionado 
de la Federación Mexicana de Futbol, 
Ingeniero José Antonio Huizar Espinoza, 
la Gerente de Desarrollo Deportivo y 
de Competencia del Sector Amateur de 
la FeMexFut, Lucia Mijares Martínez.

A la convocatoria respondieron, la 
Secretaría de Turismo, con la presencia 
de Begoña Mondragón; César de 

Jesús Mora, del Sector Salud; Miriam 
González Árcega, del CECAN; Hugo 
Huerta Ceja, de Protección Civil y 
el oficial Marco Antonio Torres, de 
la Fiscalía General del Gobierno 
de Nayarit; así el Eduardo Jáuregui 
Burgos y el CP Nahúm Carlos Reyes, 
Secretario y Tesorero de la Asociación 
de Futbol del Estado de Nayarit; 
también acudieron personal técnico 
de la AFEN y por parte de INCUFID, 
personal de apoyo en materia de 
logística y operación.

Al intervenir el Maestro David 
Aguilar Estrada solicitó a cada uno 
de los presentes, un informe sobre las 
diversas responsabilidades, que van 
desde la atención por parte del sector 
Salud en lo referente a los servicios 
médicos; por Turismo, la difusión y la 
atención que se les dará a miles de 

Tepic, Nayarit.- “Serán 34 equipos, 
los 32 Estados, la UNAM y el IMSS, la 
intención, es que nos haga el favor de 
acompañarnos el señor Gobernador 
Roberto Sandoval, el presidente 
Municipal, los diputados, nosotros 
somos apolíticos, por medio del futbol 
invitamos a todo mundo, todos son bien 
recibidos”. En los anteriores términos 
se expresó el ingeniero José Antonio 

Huizar Espinoza, presidente del sector 
Aficionado de la Federación Mexicana 
de Futbol, este jueves al reunirse con 
el personal operativo, técnico y de 
logística que realizará el Campeonato 
Nacional Scotiabank Sub10.

En la entrevista, Huizar Espinoza 
recalcó que en la final, el 31 de mayo, 
se contará con la presencia de Justino 
Compeán, presidente de la Federación 
Mexicana de Futbol: “Se va a la 
FIFA, será miembro de la Federación 
Internacional, él forma parte del Grupo 
del suizo Joseph Blatter y ese día, 
el 31 de mayo estará con nosotros y 
esto me lo acaba de confirmar Pepe 
Escobedo, él, Pepe, estuvo platicando 
con él; inicialmente la final se jugaría a 
las seis de la tarde, pero Justino sugirió 
que fuera a las 11 de la mañana, porque 
será la final de la Liga MX y se le hará 
un reconocimiento por parte del Sector 

Aficionado y teniendo como marco a la 
gran afición nayarita al futbol”.

El federativo nayarita en el futbol de 
aficionados también dijo que Justino 
Compeán se va del futbol mexicano, 
por cansancio: “Tiene 75 años y quiere 
dedicarse ahora a su familia, porque 
hace dos años le prometió a su esposa 
que se iba a retirar, pero no me podía 
ir porque no me podía ir porque no 
calificaba la Selección y por eso se 
quedó, ahora por eso se va, es un 
compromiso con su familia”.

Sobre la recién creada Liga Nacional 
de Futbol Femenil, Toño Huizar explicó 
que estuvieron reunidos representantes 
de 22 estados en la capital del país: 
Son diez que ya quieren arrancar 
en septiembre, y los demás quieren 
ir trabajando también y esperamos 
el año que entra, mínimo arrancar 

¡Se le hará homenaje a Justino Compeán 
por su gran trayectoria!: Toño Huizar

¡A la vuelta de la esquina el 
Nacional Sub-10 en Tepic!

visitantes de todos los estados del país 
que vendrán a Nayarit; mientras que la 
Fiscalía General, estará al pendiente 
de lo que es su especialidad: brindar 
seguridad; asimismo en el aspecto 
cultural se ofrecerá un espectáculo 
donde destacarán las bondades 
nayaritas.    

Por su parte, el presidente del sector 
Aficionado de la FeMexFut, ingeniero 
José Antonio Huizar Espinoza, expresó 
que en coordinación con el CP José 
Escobedo Corro, presidente de la 
rama de la 3ª división de la FeMexFut, 
cuando se juegue la final en el Estadio 
Olímpico “Santa Teresita”, se le hará 
público reconocimiento por parte de 
los nayaritas, al presidente de la 
Federación Mexicana de Futbol, Justino 
Compeán, quien ha confirmado su 
asistencia, por tal motivo se cambió 
el horario, en lugar de las seis de la 
tarde, será a las once de la mañana 
del domingo 31 de mayo; además 
ese día se jugará la final del futbol 
mexicano de la Liga MX.

En lo que se refiere a la aplicación 
de la logística, Lucía Mijares Martínez, 
despejó dudas y explicó que cada 
uno de los futbolistas, entrenadores 
y directivos de los equipos de los 32 
estados más el IMSS y la UNAM, tienen 
derecho y vigencia con un Seguro y 
en caso de requerirse, van a recibir 
atención médica y hospitalaria en los 
hospitales “Puerta de Hierro” y “Clínica 

Real San Antonio”; asimismo se entregó 
completo el esquema logístico, desde 
el primer minuto hasta el día 01 de 
junio, cuando será la despedida de 
los estados finalistas.

Este 22 de mayo a las siete de 
la noche, en la Concha Acústica del 
Paseo de La Loma “General y Maestro 
Esteban Baca Calderón” será el ensayo 
del Sorteo oficial del Campeonato 
Nacional Scotiabank Sub-10 a las 
siete de la noche y el sábado 23 de 

mayo, a las 19:00 se verificará el 
Sorteo donde se conocerá el rol de 
juegos definitivo; Nayarit en la primera 
ronda jugará a las 09:30 horas en la 
Unidad de Futbol AFEN, lunes 25, 
martes 26 y miércoles 27 de mayo, 
los adversarios se designarán en el 
Sorteo. Octavos de final el jueves 28 
de mayo; cuartos de final el viernes 
29 de mayo y semifinales el sábado 
30 de mayo. La gran final el domingo 
31 de mayo a las 11 de la mañana en 
el estadio Olímpico “Santa Teresita”.

E s t e  d o m i n g o 
continuarán en las tres 
categorías las series de 
campeonato de la Liga 
Municipal de Béisbol de 
Tepic “RAUL CASTRO 
VA L D E Z ” ,  q u e  s e 
encuentran en su máximo nivel y 
desempeño en la actual temporada 
que se aproxima a su fin.

 
En la máxima división los arroceros 

de La Curva con dos victorias, este 
fin de semana jugarán en Trapichillo 
el cuarto juego que puede ser 
determinante para alcanzar con un 
triunfo más el titulo de campeones.

 
En este juego el equipo de 

Trapichillo defenderá y evitará la 
derrota para llegar al límite de los 
cinco encuentros, sin embargo todo 
dependerá de su bull-pen que si es 
trabajado con delicadez pueden 
conseguir el objetivo.

 En la categoría de segunda fuerza 
los diablillos Hersycel con una victoria 
al frente, harán su presentación en 
el campo de la Universidad para el 
segundo de la serie de campeonato 
donde los indios buscarán empatar a 

un juego la serie final 
de esta división.

 
En otro juego de 

titanes que presenciarán 
los aficionados de San 
Luis de Lozada, los 

piratas hasta ahora con una derrota 
recibirán en su campo a los Ponys 
de El Rincón con quienes disputan 
el cetro de la categoría de tercera 
fuerza.

 
Programación completa y horarios:

GRUPO #I
SERIE DE CAMPEONATO

Cuarto juego
La Curva VS. Trapichillo; 10:30 
horas Campo de Trapichillo.

GRUPO #II
SERIE DE CAMPEONATO

Segundo juego
Diablillos Hersycel VS. Indios; 

10:30 horas de la UAN.  
GRUPO #III

SERIE DE CAMPEONATO
Segundo juego

Ponys VS. San Luis de Lozada; 
10:30 horas Campo de San Luis 

de Lozada. 

Continúa la serie de campeonato de la 
Liga Municipal de Beisbol de Tepic 

con 30 estados, entre ellos Nayarit, 
necesitamos platicar con algunas 
gentes, tenemos que armar equipos 
de la sub-13 y sub-16, hay un premio 
de ir a jugar a México, D.F. con los 
estados que califiquen y al que quede 
Campeón se le darán $300 mil pesos, 
trofeo y medallas”.

Se le preguntó a Huizar Espinoza 
si este esfuerzo de la Liga Nacional 
de Futbol Femenil es con miras a 

profesionalizarlo y dijo: “Leonardo 
Cuellar, el entrenador nacional, nos ha 
pedido tanto a la Federación Mexicana 
de Futbol como a nosotros, el porqué 
no trabajamos con las jóvenes, para 
que puedan producir, porque él tiene 
que ir a los Estados Unidos a buscar 
futbolistas que estén nacionalizadas en 
México”, asimismo aclaró que esta Liga 
es independiente de Olimpiada Nacional 
y que la idea firme es ir creciendo en 
el futbol femenil.
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Con los universitarios consolidaremos 
el cambio en Tepic: Javier Castellón

Política

Otra medalla de oro para Nayarit

9

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

 Por Edmundo Virgen 

“El cargo más honroso que 
he ocupado es el de rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
porque me dio la oportunidad de 
impulsar el desarrollo y formación 
de cientos de jóvenes, además me 
dio la oportunidad de transformar y 
hacer un cambio profundo al interior 
de la Universidad, 
eso es lo que más 
satisfacción me da”.

El candidato a 
Diputado Federal  
por el Distrito 2 de la 
coalición integrada 
por el Partido de 
l a  R e v o l u c i ó n 
D e m o c r á t i c a 
(PRD) y el Partido 
del Trabajo (PT), 
Francisco Javier 
Castellón Fonseca, 
dijo que una de sus 

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Carolina Guadalupe Lugo 
Robles ganó tres medallas 
de oro en la división de los 
58 kilogramos, esto en el 
arranque de la competencia 
del Levantamiento de Pesas 
de la Olimpiada Nacional 
2015 que se lleva a cabo 
en Monterrey, Nuevo León.

La nayarita se llevó el 
primer lugar en la prueba 
de Arranque con 85 kilos, la 
plata fue para Janeth Gómez 
Valdivia del estado de Jalisco, 
quien marcó 85 kilogramos 
pero en mayor número de 
intentos y el bronce fue para 

prioridades al llegar al Congreso 
de la Unión será la de fortalecer 
financieramente a la Universidad 
Autónoma de Nayarit y con ello 
darle certeza financiera a la 
educación superior en el estado.

“Vamos a darle seguridad a la 
comunidad universitaria, por eso 
desde el Congreso de la Unión 
vamos a trabajar para fortalecer 
financieramente a nuestra alma 
mater y con ello darle certeza 
y seguridad a la Universidad 
Autónoma de Nayarit”, afirmó 
Javier Castellón.

Es así como Javier Castellón 

sigue creciendo y colocándose 
como el único capaz de consolidar el 
cambio en Tepic por su capacidad, 
conocimientos y experiencia, por 
esta razón se ha convertido en 
el favorito de los tepicenses y 
se perfila para ganar la elección 
este 7 de junio.

“Que nadie especule ni mienta, 
en esta campaña vamos contra 
el PRI de Ney y contra el PRI de 
Sandoval. El cambio lo ordenó 
el pueblo de Tepic y llegó para 
quedarse. Sigamos en la Ruta del 
Cambio, vamos a ganar” finalizó 
Javier Castellón.

Mayra Andrea Couoh Azueta de 
Yucatan con 82 kilos.

En lo que toca al Envión, 
Lugo Robles levantó 105 kilos, 
por 103 de la sonorense Grecia 
Guadalupe Munguia Núñez y 101 
de la jalisciense Gómez Valdivia.

Mientras que en el Total, la 
nayarita sumó 190 kilogramos, 
por Gómez Valdivia de Jalisco 
con 196 y el bronce fue para 
Munguia Núñez de Sonora con 
183 kilogramos.

“Fue un gran año para mí, dedico 
este logro a mis padres Ariel y 
Patricia que me han apoyado en 
todo durante todo este tiempo. Le dije a mi papá que ganaría oro y lo logré”, dijo la halterista.
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Llegó la hora de apostar por 
nosotros mismos: Alejandro Galván 

Opinión10

Un servidor y el PAN con 
nuestras propuestas vamos a 
lograr ese avance que desean 
las familias  de Tepic, llegó la 
hora de apostar por nosotros 
mismos ¡Los Mexicanos vamos 
por un Cambio de rumbo, ¡Claro 
que Podemos! ¿A Poco no?”.

Así lo declaró en entrevista 
Alejandro Galván, Candidato de 
Acción Nacional por el Distrito 
Federal II, al ser abordado 
durante un magno evento donde 
asistió como invitado especial con motivo del 
“Día del Burócrata”.

Apuntó que con el visto bueno de los 
Tepicenses cada una de sus propuestas a lo 
largo de la campaña han ganado popularidad, 
“nuestras ideas para cambiar el rumbo, no 
tienen punto de comparación, son reales y de 
un fuerte impacto social y económico a favor 
de todos los ciudadanos en México., que son 
quienes al final del día aportaron con sus buenas 
ideas a consolidar este proyecto”.

Galván Araiza explicó que escuchar a los 
ciudadanos es una convicción y compromiso, “he 
recorrido las colonias de Tepic, acompañado por 
amigos la Senadora Martha Elena, diputados, 
regidores que con su ejemplo me invitan a seguir 
dándole resultados al pueblo una vez conseguido 
el objetivo, yo si sé volver, ya lo demostré una 
vez y vuelvo a refrendar el mi compromiso de 
regresar para ponerme a trabajar contigo en tu 
colonia, dando resultados para Tepic”. 

Indicó que el abstencionismo y el voto nulo 
no cambiaran el rumbo, por lo que México 
necesita tu acción y buenas ideas, “salgan a 
votar el próximo domingo 7 de Junio, pintemos 
las urnas de azul, ayúdanos a ser mayoría 
en el Congreso de la Unión y fortalecer estas 
propuestas, las cuales ya vemos el pueblo 
como una realidad; bajar la gasolina, subir 
el salario mínimo, revertir la Reforma Fiscal 

para elevar el índice de empleos y hacer con 
la Ley Anticorrupción justicia, que regresen lo 
que se llevaron.”.

Finalmente el candidato Alejandro Galván, 
manifestó que entiende a la perfección el sentir 
de los nayaritas frente a los problemas que los 
aquejan a diario, argumentó que buscará los 
recursos necesarios para que el abanico de 
oportunidades para todos en Nayarit crezca, 
¡con tu apoyo! Podemos  hacer mucho, un 
Servidor y el PAN  está listo para encabezar 
ese cambio que nuestro País necesita”. 

Los avances de la tecnología y el uso 
de las herramientas electrónicas para la 
realización de diversas tareas son el sello 
de la modernidad comunicativa. Incidir en 
decisiones políticas hace algunos años 
era impensable. Publicar un texto para 
que un comunicólogo con programa o 
noticiero estelar era imposible. Interactuar 
con una figura pública de peso que sólo 
escuchábamos en radio era inimaginable. 
Particularmente tiwtter y facebook son las 
dos redes más populares en México. Sus 
diferencias son importantes: la primera, 
más breve, crítica y racional; la segunda, 
emotiva y expresiva. Los usuarios de 
tiwtter, por lo regular son más críticos y 
analíticos, los de facebook también, pero 
predomina la sensibilidad y la publicación 
de estados de ánimo. Sin embargo, en 
ambos casos son utilizadas para proyectar 
inconformidad con las instituciones que 
deberían transmitir credibilidad, son un 
desahogo social antes las injusticias, 
negligencias e incompetencias de los 
funcionarios públicos. La burla, la 
ofensa, el sarcasmo son elementos 
esenciales en las publicaciones. A 
pesar de lo anterior, existe una parte 
que preocupa a varios especialistas en 
comportamiento humana. “Lo preocupante 
para los psicólogos y especialistas, es 
que el uso de las redes puedan acentuar 
trastornos de personalidad. Estudios 
recientes realizados por la Universidad 
de Sevilla y la Universidad de Maryland 
confirman que los usuarios se han vuelto 
más dependientes a estar conectados 
en línea para seguir interactuando con 
sus contactos de Facebook a través de 
sus teléfonos; el estudio arrojó que los 

jóvenes manifestaron un síndrome de 
abstinencia tecnológica al permanecer 
un día completo alejados de Internet y 
de los medios de comunicación. También 
se observó que algunos usuarios tienden 
a un comportamiento diferente en las 
redes sociales y en la vida real, incluso 
la elección de la red que se utiliza con 
mayor frecuencia tiene que ver con el 
tipo de personalidad de los usuarios, por 
ejemplo: los usuarios de Facebook tienen 
una personalidad más emocional, ya 
que dedican más tiempo a las personas, 
en cambio aquellos que eligen Twitter, 
están preocupados por los contenidos 
y por mantenerse informados.”Los 
especialistas de la Universidad de Sevilla 
y la Universidad de Maryland después de 
realizar pruebas en grupos controlados, 
test y varios estudios, concluyeron que 
existen personalidades bien delimitadas 
para los usuarios de internet, algunas son:

Líder(esa): son los usuarios más 
activos, están conectados todo el 
tiempo. Tienen una gran cantidad de 
seguidores y contactos. La mayoría de 
las veces son líderes de opinión sobre 
algún tema en específico.Diva(o): Sus 
conversaciones giran en torno a sus 
logros personales. Publican o escriben 
sobre elogios propios y continuamente 
solicitan a sus contactos que hable de 
ellos o ellas.Mariposa social: Es aquella 
persona que busca una relación afectiva. 
Se les conoce por el tipo de fotografías 
insinuantes y la mayoría de sus contactos 
son del sexo opuesto. Vendedor(a): 
Son los usuarios que bombardean con 
mensajes promocionales. Su propósito 
es promover, vender o “acomodar” un 
servicio. Desconfiado: Estos usuarios 
desconfían de las políticas de privacidad. 
Sus perfiles son privados. Comparten 
muy poco contenido y sólo aceptan 
como a personas de su círculo de 
amigos más cercano en la vida off line. 
Troll: Son conflictivos, malos, groseros 
y rencorosos. Sólo buscan generar 
discusiones, problemas y el enojo de los 
demás. Inconforme: Todo el tiempo está 
molesto, de todo se queja y nada lo hace 
final. Sin duda, podemos encontrar más 
perfiles, estos son algunos de los más 
comunes, evidentemente existen muchos 
más, y podemos hacer combinaciones 
de los anteriores. Las redes sociales 
son herramientas que debemos saber 
manejar, y no que ellas nos manejen a 
nosotros.. Hasta la próxima. Sígueme 
en tiwtter @redescubriendo 

Las redes sociales y la personalidad.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Manchas y rayas muy al estilo felino fue el 
concepto de la gran recepción organizada por 
la señora Mireya Moreno, reconocida por dar 
mensajes radiofónico, además de ser una de 
las mujeres benefactoras de programas para 
los que menos tienen a través del rotarismo. 

Mireyita recibió el amor, el cariño, las 
atenciones de las personalidades que se dieron 
cita en un salón de eventos a la periferia de la 
ciudad, en la que la música en vivo, con grupo 
versátil y mariachi deleitaron a los cerca de 
tres cientos invitados presentes. 

Mucho el talento, ya que en el festejo estuvo 
su esposo Jorge Villanueva, quien además 
de ser un honorable empresario de la ciudad, 
cuenta con un talento extraordinario en la voz, 
de igual forma estuvo de invitada su cuñada 
Patty Villalobos, cantante profesional y quien 
desde la perla tapatía, vino a traer de regalo 
su talento. 

Entre otras figuras estuvieron presentes la 
periodista Mary Castro, el pianista Salvador 
Salvatore, la cantante Liliana Hernández, el 
trovador Dr. Moreno, el locutor Raúl Bupunary, 
entre muchos otros. 

Previo al festejo, la cumpleañera y sus 
invitados estuvieron en una eucaristía en el 
templo de San Rafael Arcángel, para iniciar 
bien el día y dar gracias por tener con nosotros 
y esperemos que muchos años más a Mireyita 

Mireya Moreno festeja de Jaguar 
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Redacción/ Gente y Poder 

Ella es Emily Sinaí Calva Corona, 
alumna del quinto grado del 
colegio del prestigiado colegio Turi 
Baikari, participó en el campeonato 
nacional por categorías de nado 
con aletas y velocidad subacuática 
y apnea. En Veracruz 2015, gana 
otras cuatro medallas de oro para 
Nayarit en la categoría infantil de 
11 a 12 años; y rompe records en 
la categoría de los 16 años.

 
Nayar i t  en la  personi ta 

de la campeona Emily Sinaí 

Calva Corona, tuvo una digna 
representante en el campeonato 
nacional por categoría de nado 
con aletas y velocidad subacuática 
y apnea 2015, promovida por la 
Federación Mexicana de Actividades 
Subacuáticas, A.C.;  dicha justa 
acuática se llevó a cabo los días 
14 al 16 de mayo del año en curso 
en las instalaciones del Deportivo 
Leyes de Reforma en la ciudad de 
Veracruz, Ver.

 
La “Sirena Nayarita”, participó en 

La “Sirena Nayarita” Triunfa en Veracruz

Continúa Pag. 15
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4 pruebas: 1.50 metros superficie; 25 metros 
apnea; 100 metros superficie y 200 metros 
superficie, todas ellas en la especialidad 
de monoaleta, en las que obtuvo las cuatro 
medallas de oro, convirtiéndose desde 
ahora en toda una promesa nacional en 
estas modalidades.

 
En este tan importante campeonato 

participaron equipos de la Universidad 
Autónoma de México, del Instituto Politécnico 

Nacional, del Distrito Federal; de la Asociación 
Mexicana y de los Estados de Chiapas y 
Jalisco;y donde Venezuela participó como 
país invitado.

 
Es de comentarse que la campeona 

nayarita, además de haber participado 
en su categoría, también participó en las 
categorías de 13-14 y 15-16; y en donde 
sacando su casta de campeona les ganó 
a las competidoras mayores que ella, 

sacándoles un cuerpo 
de ventaja, que en estas 
competencias es muy 
duro de lograr.

 
L a  h a b i l i d a d  y 

dest reza de Emi ly 
quedó demostrada al 
romper records de 2 
categorías arriba de la 
suya en los 100 metros; 
en la categoría de los 16 
años que lidereaba una 
participante de la UNAM, 
desde el nacional anterior 
que era de un tiempo de 
1’03’’ 85. Emily impuso un 
tiempo de 1’03’’24; con 
lo que se convierte en 
nuevo Record Nacional 
en la categoría de los 16 
años. Y en su categoría 
de los 11 a 12 años, 
Emily pulverizó el tiempo 
de 1’08’’ que ostentaba 
u n a  p a r t i c i p a n t e 
colombiana; por lo que 
desde ahora los tiempos 
a superar pertenecen a 
la Campeona Nayarita.

 
L a  f o r j a d o r a 

de  campeonas  l a 
fisióloga y metodóloga 
deportiva,Arcelia Segura 
Pérez,comenta que se 
siente muy satisfecha 

con el ascendente 
rendimiento de 
Emily, quien en 
6 meses en 2 
competencias ha 
acumulado para 
Nayarit un total 
de 8 medallas 
de oro y que sin 
duda de seguir así 
pronto participará 
en competencias 
mundiales. Por lo 
pronto, expresó, 
que el próximo 
paso será clasificar 
al Campeonato 
I n t e r n a c i o n a l 
Infanti l que se 
realizará en la 
ciudad de Medellín, Colombia, en el mes 
de septiembre próximo.

 
Emily, a pesar de estos logros, sigue siendo 

una niña ejemplar, estudiosa, amigable y 
respetuosa, el ego de campeona todavía no 
la alcanza; por lo que de nuevo agradece a 
sus padres: los señores Emilio Calva Corona 
y Martha Alicia Corona Guzmán, y a los 
directores de su prestigiado colegio “Turi 

Baikari”, Licenciado Pablo Castillo Romero 
yProfesora Alma Rosa Pérez Monroy, por 
todos sus consejos y apoyos. 

Paso a paso la niña talento, orgullosamente 
oriunda de nuestro estado, se convierte 
en una excelente promesa para el deporte 
acuático nayarita; que sin duda algún día 
veremos brillar en eventos internacionales.

 
¡ENHORABUENA CAMPEONA!
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Ramón Parra no descarta una 
diputación local, pero no muestra 
interés por la presidencia  del PRI local

Bajan índices de delincuencia en este 
municipio generando alza de turistas

Viernes 22 de Mayo de 2015• www.genteypoder.com • No.  1705Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ix t lán  de l  Río , 
Nayarit.- La dirección 
de Seguridad Pública 
municipal, a cargo del 
director Nicolás Rivera, 
realiza excelente labor 
en este municipio en 
comparación a otros 
años;  los hechos 
delictivos más comunes 
como, robo calificado, 
amenazas ,  daños 
en propiedad ajena, 
violencia intrafamiliar, 
entre otros incluso  el 
asalto a Taxistas,  han 
bajado notoriamente. 

La Ciudadanía, se 
muestra complacida con este cambio 
generado por la citada corporación 
de manera sobresaliente en un  
ámbito de plena seguridad con 
eficientes  agentes preventivos que 
han sabido enfrentar la diversidad 
delictiva del lugar, incluso se 
destaca que los viciosos han dejado 
de visitar la Unidad deportiva el 
Llano, por la noches para  fumar 
mariguana.

La gente ve con buenos ojos 
que la dirección de Seguridad 
Publica, no baja la guardia en 
contra de la delincuencia, siguen 
los operativos en contra del hampa, 
la delincuencia, el vandalismo, el 
narcomenudeo,  entre otros flagelos 
que se registran en este municipio, 
donde se ha logrado imponer un 
clima de plena seguridad lo que 
genera la llegada nuevamente del 
turismo, local y nacional.

Por Jolumeca

I x t l án  de l  R ío , 
Nayarit.- El licenciado 
David Salas,  está 
convertido en unas de 
las máximas figuras en 
la Preparatoria Número 
Seis, ubicada en este 
municipio; catedrático 
de primer nivel y gran 
impulsor deportivo en 
ésta institución educativa 
y en el municipio entero, 
junto con lacatedrática 
Vero González, han 
logrado destacar en 
lo educativo y en lo 
deportivo.

En lo deportivo han 
logrado interesantes hazañas 
a nivel estado desplegando 

capacidad en base a sus 
aptitudes naturales, en este 
rubro cortaron oreja y rabo 

al conquistar el segundo 
lugar en voleibol femenil, 
la sexta representativa de 
esta institución educativa, 
con pocas apariciones se 
solidarizó con el triunfo con 
espectaculares jugadas.

Hay que mencionar que 
el sueño dorado era ser 
campeón, incluso esas 
eran las indicaciones de la 
Manager, Vero Valenzuela; 
sin embargo el capítulo quedó 
a medias y a pesar de la 
emoción no se pudo concretar 
el deseo, quedando en la 
posición dos, dentro del marco 
de los eventos deportivos 
inter docentes, seguramente 
habrá seguimiento para 

que el próxima temporada se 
alcance la meta.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
candidato a la alcaldía local, 
licenciado Ramón Parra, no 
descarta una diputación local, 
pero atajó que no está interesado 
en la presidencia del Comité 
municipal del PRI; expresó que 
no es sano adelantarse a los 
tiempos o especular en este 

rubro, se deben de esperar que 
se den los tiempos y las formas, 
mostrando  institucionalidad.

Actualmente Ramón Parra, 
a t i ende  sus  ac t i v idades 
e m p r e s a r i a l e s ,  s i g u e 
capacitándose rigurosamente 
en este entorno, como político 
fomenta y promueve nuevos 
cuadros polí t icos en este 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
política local Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, quien  sigue de gira por 
todo el municipio promoviendo a 
candidatos,  se encuentra en su 
mejor momento de su carrera política 

que puede culminar adquiriendo 
la presidencia municipal en este 
lugar, si el PRI no recompone sus 
fichas en el ajedrez local.

En esta gira da concierto de 
buena política, sus mensajes son 
claros y llegan directo al corazón 

del elector, que se sigue mostrando 
contento con esta mujer  con ángel, 
siempre  con transparencia  hacia  
el público y con conocimiento de 
causa, sin rodeos o falsos rollos, 
demostrando que conoce el medio 
sin falsos experimentos y con suma  
capacidad para dirigir el comité 

Elsa Nayeli está en el mejor 
momento de su carrera política

Gran impulso deportivo en la Prepa Seis
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directivo municipal.

Su optimismo y su optimo estado 
físico además de bellezatiene 
conocimiento cada vez mayor, 
antes tenía muchísima prisa y 
muchísima rabia, hoy cuenta 
con una visión más amplificada 
con una madurez alcanzada lo 
que le permite apreciar mejorlas 
necesidades de la gente, da la 
impresión, sin que suene raro o 
extravagante, que será la primera 
presidenta de este municipio 
sureño.

La manager deportiva 
Vero Valenzuela

lugar, como catedrático en la 
preparatoria seis sigue; donde 
labora sigue apoyando a los 
jóvenes fomentando redes 
educativas con la finalidad de 
mejorar el desempeño de los 
mismos.

Ramón Parra, vive la reconexión 
con los ixtlenses, con propuestas 

viables en apoyo de la ciudadanía, 
y con proyectos partidistas para 
evitar la división de grupos de 
manera profesional, Ramón 
Parra, sabe que se necesitan 
reformas en la seguridad social 
para ofrecer una vida digna a la 
creciente población, así como 
otras asignaturas como el recorte 
a los privilegios sindicales.
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Saulo Lora en la zona serrana de 
Huajicori rumbo al triunfo electoral 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

HUAJICORI.- El candidato 
a diputado federal por el 

distrito 1, Saulo Alfonso Lora 
Aguilar recorre la zona serrana 
de Huajicori y retando a las 
inclemencias del tiempo con 
temperaturas muy altas de 
un intenso y fuerte calor, 
el candidato por el distrito I 
recorre las comunidades de 
coras y tepehuanos en la gran 
cierra huajicorenses, poblados 
como Cucharas, Quiviquinta, 
Guamuchilar y la comunidad 
de la Estancia acompañado 
de su gran equipo de trabajo 
conformado por militantes 
perredistas, petistas, panistas 
y uno que otro priista, lo 
animan a continuar este 
gran trabajo electoral sin 
darle chanza a que decaiga 
el ánimo los habitantes de 
cada comunidad.

Reciben al doctor Saulo 
con mucha esperanza para 
que sea el quien cuando este 
en el Congreso de la Unión 
proponga leyes que vengan 
a beneficiar a todos los 
indígenas de este municipio y 
tan seguros están que lo va a 
lograr, mucho jóvenes de los 
8 municipios que componen 
este distrito están seguros 
que el abanderado de la 
coalición PRD-PT les habrá 

de llevar buenas noticias 
cuando llegue al palacio de 
San Lázaro y este 7 de junio 
los habitantes de este distrito 
#1 le responderán a su favor,  

haciéndolo ganar por amplio 
margen.

Por la experiencia de haber 

gobernado un gran municipio 
como lo es Acaponeta, el 
doctor Saulo Lora tiene el 
aval y la confianza de su 
gente por tantas obras y 

beneficios que realizó a 
favor de losAcaponetenses, 
como ningún presidente en 
los últimos años de gobierno 

municipales en el gobierno de 
Acaponeta así lo dicen así lo 
comentan familias de Huajicori, 
Rosamorada, Santiago, y de 

los otros municipios que es 
doctor Saulo Alfonso Lora 
Aguilar será próximamente 
su diputado federal.
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ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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ecualaT

Se soluciona problema 
ciudadano en la comunidad del 
Arrayán, municipio de Tecuala

*Con motivo de la dotación de tierras 

Grandes y tradicionales fiestas 
en el ejido, Antonio R. Laureles  

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- José Luis Rodríguez 
Arámbula,  pres idente de l 
comisariado ejidal y el comisariado 
saliente, Antonio Segura Peña 
de los Laureles pertenecientes 
al municipio De Tecuala,  invitan 
a todas y a todos a su gran 
fiesta tradicional con motivo de 
la dotación de tierras al ejido, 
por la mañana a  las 7 habrá 
izamiento de bandera, desfile y 
coronación de la reina recorriendo 

las principales calles de este 
poblado, para culminar en la 
plazuela municipal,.

En este gran desfi le de 
ejidatarios amenizará una banda 
regional, al medio día se servirá 
una sabrosa birria acompañado 
de sabrosas aguas frescas, donde 
también retumbará la banda para 
el gusto de todos los invitados, en 
esta gran fiesta estarán autoridades 
municipales, seguridad pública 
y presidentes de otros ejidos de 
este municipio, el presidente y su 

comité directivo ejidal integrado 
por: secretario Roberto Mendoza 
Martínez, tesorero Miguel Ángel 
Carrillo Villa, consejo de vigilancia 
Raúl Altamirano, este ejido fue 
fundado en el año de 1963, quien 
hasta la fecha cuenta con 52 años 
de su fundación ejidal.

Desde entonces se ha venido 
realizando esta gran fiesta en 
honor a los ejidatarios de Antonio 
R. Laureles, en este desfile 
participarán las escuela primarias, 
telesecundarias y kínder, con la 

participación de los maestros 
asignados a estos planteles 
educativos, por la tarde en punto de 
las 4 habrá un gran jaripeo donde 
también tocará una grandiosa 
banda y a las 9 de la noche un 
espectacular baile, amenizando 
un grupo musical sorpresa, las 
autoridades ejidales hacen esta 

grande y total invitación para 
todos los que quieran asistir, 
el ejido de Antonio R. Laureles 
cumple con esta gran fiesta a 
todos los campesinos ejidatarios 
(as), quedan totalmente invitados 
este 28 de mayo del 2015 a estas 
rumbosas fiestas tradicionales en 
el ejido de los Laureles.

Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.-Desde hace 7 
años este problema empezó como 
una situación política entre los 
mismos habitantes de la comunidad 
del Arrayán, todo por el manejo de 
los depósitos de cerveza de acción 
ciudadana, de los bailes o cualquier 
evento que ahí se celebraran todos 
querían meter mano del poco 
recurso que de ahí sale. 

En el trienio municipal 2008-2011 fue cuando 
se agravómás este problema, al parecer se 
decía que era por tintes políticos, porque 
por primera vez o por poco conocimiento 
que tenemos el PRI perdía la presidencia 
municipal ante el PRD y de ahí se decía que 
como era un partido nuevo en el poder, se 
iban a hacer las cosas como asíconvinieran 
y esta fue la única comunidad que tenía 
problemas del índole antes mencionado. 

Hoy después de esos años, vuelen a 
surgir y a calentare lo ánimos todo por el 

poder del expedido de cerveza que maneja 
acción ciudadana y pues rápidamente  con 
mucha buena disposición política y antes 
que llegara la sangre al rio intervinieron las 
autoridades de gobierno municipal y le toco 
al secretario de gobierno Ricardo Barraza 
López, como buen mediador de apaciguar 
y calmar los ánimos de algunos ciudadanos 
de esa comunidad que estaban a punto de 
desbordarse, llámese hombres o mujeres, 
todos por igual querían llevar agua a su molino 
o platicar las cosas según así les convenía a 
cada grupo, el secretario de gobierno Ricardo 
Barraza, logró que las aguas volvieran a su 
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cauce, como dice el dicho.

En ent rev is ta  para  es te  medio 
informativo,Gente y Poder, esto nos 
comentó: “mira Pedro, todo empezó con una 
inconformidad entre los mismos habitantes 
de este mismo lugar, por la iniciativa de este 
ciudadano presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga, nos pidió que acudiéramos a ver la 
inconformidad que existía en el comité de 
acción ciudadana, y bueno, la inconformidad 
eran los mismos integrantes en el comité, 
que al parecer no estaban de acuerdo en la 
manera que estaba funcionando y para esto 
se convocó a la comunidad en general para 
un pleno en la plaza principal de ese lugar 
antes mencionado, en donde acompañado del 
director de Seguridad Pública Alfredo Arellano 
Nuñez, y el Contralor Marco Covarrubias, y 
del jurídico de esta presidencia, nos hicimos 
presentes y escuchamos a la ciudadanía 
en lo que los que asistieron a esa reunión 
expresaron que el actual presidente de ese 
comité estaba trabajando bien y que se le 
dejara continuar, y algunos de los que se 
oponían a que la persona que está encargada 
actualmente de acción ciudadana, pues los 
más interesados en quitarlos no participaron 
en esa reunión, y se me hizo un poco 
extraño, inmediatamente me presentaron 
su denuncia y es que esas son cuestiones 
internas que ellos mismos manejan, y es que 
esta comunidad del Arrayán siempre se han 
manejado así con problemas, pero ahora que 
está éste nuevo gobierno encabezado por 

Lucio Santana Zúñiga; el pide que las cosas 
sean diferentes, que las comunidades o los 
pueblos de este municipio vivan y convivan 
en unidad y al parecer captaron el mensaje, 
porque se les explico que sólo de manera 
unida se podrán conseguir cosas para esa 
comunidad; o bajar recursos para obras o 
programas, por que estando divididos no 
se podrá conseguir nada. Y que al final de 
cuentas todo quedó en un mal entendido; 
pudiéndose solucionar pacíficamente ese 
serio problema, personas como Patricia 
Hernández Rentería, Francisco Herrera Sillas 
e Isabel Herrera, presentaron su renuncia 
como integrantes de este Comité de Acción 
Ciudadana y es por eso que te digo que se 
está cumpliendo en este tipo de problemas. 
Lo que el ciudadano presidente municipal 
quiere para bien de todos los ciudadanos de 
este municipio, en especial de la comunidad 
del Arrayán, la tranquilidad, la paz la armonía 
y sobre todo la unidad, y es lo que hemos 
estado haciendo nosotros por órdenes del 
señor presidente municipal Lucio Santana, y 
mira esto no le veo tintes políticos, pero si lo 
vemos de un mejor Angulo, todo es político, 
todo tiene un interés político. Pero aquí yo 
no vi a ningún partido político inmiscuirse 
en estos problemas, el problema eran nada 
más 3 personas del mismo comité que no 
estaban conformes, pero cuando el pueblo 
vio que abalaban el buen trabajo del actual 
representante de la acción ciudadana pues 
mejor optaron por renunciar y ya todo esto 
quedó en sana paz”. 
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*En Pericos

Se incrementa la ola de 
robos en casas habitación

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- Les informo 
que en estos últimos días nos 
dimos a la tarea de indagar los 
motivos por los cuales jóvenes 
del municipio de Tuxpan se han 
quitado la vida. 

De los casos más recientes dos 
jóvenes uno de apenas 13 años 
y el otro de 27 han cimbrado a la 
sociedad Tuxpense y han sido los 

propios elementos de investigación 
de acá del norte de nuestro estado 
los que nos han sostenido, que los 
motivos en el primero de los casos 
han sido el bullyng, la pobreza 
extrema y el maltrato en el seno 
familiar.

El otro caso de plano ha sido la 
desesperación, la pobreza que se 
ha agudizado por las millonarias 
pérdidas en el campo y por la falta 
de empleos en este grandioso pero 

muy atrasado municipio 
de la costa, no de ahora 
sino de algunos años para 
acá, 35 para ser exactos, 
cuando Tuxpan y todos 
los municipios del norte 
de nuestro estado dejaron 
de ser la añorada costa 
de oro.

Ojala que por lo menos ya les 
empiecen a pagar a los productores 
de hortalizas y de sorgo el seguro 

catastrófico y que todos los niveles 
de gobierno busquen la forma de 
implementar programas de empleo 
temporal, porque la pobreza y la falta 

de empleos han resultado ser los 
principales factores por los cuales 
la gente piense lamentablemente 
en quitarse la vida.

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Viernes 22 de Mayo de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1705

Tuxpan

Por: Herminio Meza

Pericos, municipio de Rosamorada, 
Nayarit.- La mañana de ayer 
jueves recibimos en las oficinas 
de redacción de la ciudad de 
Tuxpan, a doña Ernestina Pérez, 
una de nuestras grandes amigas e 
informantes fidedignas del municipio 
de Rosamorada, quien nos dijo que 
en los últimos días se han estado 
incrementando la ola de robos en 
casas habitación, donde los cacos 
se roban desde cilindros para gas 
LP, motores para riego de cultivos, 
baterías para tractores y hasta la ropa 
de los tendederos que luego ve uno 
en los tiraderos de ropa de segunda 
de otras localidades. 

En la localidad de Pericos, como en 
todas las localidades de este municipio, 

se agudizó el problema a partir de 
que en las dos últimas cosechas 
se fueron al traste después de que 
las lluvias intermitentes acabaran 
prácticamente con loscultivos, dejando 
a los productores y sus familias mucho 
más endeudados; porque no solo le 
deben a las cajas el préstamo que 
les otorgaron para tratar de hacer 
producir las tierras, sino que también 
tienen que pagar altos intereses y 
la semilla como los insumos que 
les fueron fiados, enuncia Doña 
Ernestina Pérez. 

“Necesitamos en esta localidad de 
Pericos, que nuestras autoridades 
intervengan para que por lo menos 
se les apoye a los productores del 
campo para que no les cobren intereses 
sobre intereses, porque de lo contrario 
los estarán hundiendo más y más en 
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Urge implementen en la localidad de 
Tuxpan programas de empleo temporal

la desesperación que ya empieza a 
hacer estragos en muchas de las 
familias de este municipio”.

Así mismo, y ya para finalizar, 
nos dice Doña Ernestina Pérez, que 
“otra de las molestias muy aparte de 
la malandrinada que va en aumento 
en este poblado, está la guerra de 
tocadiscos, nada más que SIETE 
donde a todas horas anuncian desde 
la botana que van a regalar en equis 
cantina, las felicitacionesde algún 
cumpleañero y hasta la hora en la 
que el cura de la iglesia va a iniciar 
con la santa misa, lo que ya se ha 
convertido en un fastidio para los 
pobladores que se quejan; porque 
ni siquiera pueden comunicarse vía 
telefónica con sus seres queridos 
o porque simplemente no los dejan 
disfrutar del drama de las novelas de 
tele idiotiza (Televisa)  o TV Azteca, 
y ni me acuerdo”.

“Hacemos un atento llamado a 
nuestro señor presidente el Arquitecto 
Tomás Cervantes de Dios, para 
que realice primero, las gestiones 
pertinentes para que apoyen a los 
productores del campo para que 
ya no les sigan cobrando en las 
cajas abusivos intereses, segundo 
para que se ponga en cintura a la 
malandrinada que ya está haciendo de 
las suyas y por último, para que gire 
instrucciones a quienes corresponda 
de sus administración pública, para 
que regule y ponga orden a los 
propietarios de los tocadiscos quienes 
también ya se pasaron de la raya”. 
Puntualizó nuestra informante. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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*****LUCIO CARRILLO BAÑUELOS, ADAN 
ZAMORA ROMERO Y ALFREDO ARCE 
MONTIEL, tres regidores integrantes del H. XL 
Ayuntamiento (2014-2017) Constitucional de 
Tepic, Nayarit, comprometidos con el pueblo 
y con ganas de trabajar. Como regidores, se 
tiene estimado que las gestorías las tienen 
cubiertas en un 90%, cada uno de ellos, sin 
faltar las Sesiones de Cabildo, donde han 
demostrado su preparación política y han 
aportado su conocimiento, por el bien de 
las personas del Municipio de Tepic, que 
les dio su confianza, para que llegaran a 
tener la representación de Regidor. Hay 
algunas gestiones o problemas, que para 
ellos les son imposibles cubrir, cosas que 
no les corresponden, pero ellos tienen 
interés por la salud de las personas y están 
decididos a aportar todo lo que esté a su 
alcance para lograrlo. Los regidores por su 
parte, reconocenel trabajo de cada uno de 
los gestores sociales y luchan por que sean 
reconocidos. Personas que han sido atendidas 
y apoyadas por estos funcionarios, esperan 
que “no pierdan piso” y sigan trabajado por el 
bien de los habitantes del Municipio de Tepic.

*****EL SEÑOR, JOSE NICOLAS MAURO 
HERNANDEZ LOPEZ, a punto de convertirse 
en una víctima más, de la negligencia y de la 
corrupción, que se manifiesta en la impartición 
de la justicia. Resulta que Don José Nicolás, 
hace tiempo, solicitó un préstamo de menos 
de 3 mil 500 en la institución; “Financiera 
Independencia”, pero al final, al faltarle 
por pagar tres pagos del contrato “leonino” 
contraído con la referida financiera, Don Nico 
se enfermó y ya no pudo cubrir a 
tiempo los (tres) pagos. Después 
de mucho tiempo, personas 
ajenas; Vicente Medina Ramírez, 
Raúl Ávila Rodríguez (ahora 
dueño del documento) Germán 
Delgadillo Silva y Francisco 
Daniel Gutiérrez Morales, por 
medio del Juicio Mercantil 15/15, 
le quieren cobrar 35 mil pesos 
del citado préstamo a Don Nico, 
con el argumento (y sin poderlo 
demostrar) que no ha pagado 
ningún cinco del préstamo leonino 
contratado con la “Financiera 
Independencia”, un argumento 
nada creíble. Esperamos que los 
funcionarios del Poder Judicial, 
apliquen la Ley con sentido de 
justicia y no permitan que estos 
“vivales”, lucren con documentos 
que no estén dentro de la Ley ni 
son ellos los titulares.

* * * * *ALFREDO PARDO 
TORRES (alias) “El Ñao”, persona 
de poca moral, convertido en 

representante de Sanidad Vegetal en el Ejido 
“La Bayona”, Municipio de Acaponeta, Nayarit 
y, a la ves tesorero, de la Junta Local de 
Sanidad Vegetal en Acaponeta. Campesinos 
del Municipio de Acaponeta, nos comentaron 
que no tienen nada de confianza, en este 
personaje de obscuros antecedentes.

*****17 DE MAYO, DIA INTERNACIONAL 
CONTRA LA HOMOFOBIA, BIFOBIA Y 
TRANSFOBIA. Las leyes que criminalizan 
a personas por su orientación sexual o 
identidad de género, exacerba la violencia 
contra jóvenes, LGBT. Estas leyes deben 
ser derogadas. Las actitudes sociales contra 
personas LGBT, no pueden ser utilizadas como 
justificación para adoptar leyes o políticas 
discriminatorias. Las leyes discriminatorias, 
violan estándares internacionales de derechos 
humanos y deben ser derogadas por los 
estados.

*****-QUE TODO EL QUE SE QUEJE 
CON JUSTICIA, TENGA UN TRIBUNAL 
QUE LO ESCUCHE, QUE LO AMPARE Y LO 
DEFIENDA, contra el fuerte y el arbitrario- 
(José María Morelos y Pavón). Los mexicanos 
debemos luchar día con día, en busca DEL 
RESPETO, LA IGUALDAD Y LA DIGNIDAD. 
La Libertad de Expresión es un DERECHO 
HUMANO INTERNACIONAL FUNAMENTAL 
y un componente básico de la sociedad civil, 
basada en los principios democráticos. La 
construcción de un Tribunal Ciudadano, sería 
un instrumento legítimo del pueblo y, los 
mexicanos tenemos el deber y la obligación 
de construirlo de manera organizada.

México, DF. Al fijar su postura con 
respecto al encuentro conciliatorio con 
la periodista Carmen Aristegui, MVS 
informó que “no fue posible alcanzar 
ningún acuerdo, por lo que la solución 
se encuentra en el poder judicial. MVS 
Radio, será respetuoso de las resoluciones 
que emita el Poder Judicial”. Asimismo, 
confirmó haber iniciado una demanda por 
la vía judicial en contra de la periodista, lo 
cual, según precisó, se interpuso desde 
el 31 de marzo pasado.

En ella, precisa la empresa “hizo valer 
los incumplimientos de la periodista 
Carmen Aristegui al contrato consistentes 
por uso indebido de propiedad intelectual 
e industrial; derechos de autor, uso de 
recursos sin autorización y comprometer 
a la empresa, ello ya que sin derecho 

o autorización alguna, 
dentro de la página de 
su propiedad denominada 
a r i s t e g u i n o t i c i a s @ , 
incorporó videos que 
forman parte del contenido 
del programa Noticias 
MVS primera emisión, 
pobló de tráfico, obtuvo 
audiencia y comercializó 
indebidamente a través de 
la explotación mediante la 
monetización por venta de 
publicidad, obteniendo un 
lucro indebido”.

En el comunicado, MVS 
recuerda que desde el 
pasado 10 de marzo hizo 
público un incumplimiento 
de la periodista durante 
la transmisión de su 
noticiero matutino en el 
que anunció públicamente 
que MVS Radio lanzaría 
en nuest ro  país  la 
plataforma denominada 

“MÉXICOLEAKS”, no obstante que no 
tenía facultades ni consentimiento de la 
empresa y sin embargo los comprometió 
públicamente. MVS Radio aclaró mediante 
un comunicado que no se oponía a la 
plataforma de “MEXICOLEAKS”, pero puso 
de manifiesto que se le había obligado 
sin su consentimiento.

Según la empresa, una vez que ya se 
había promovido el juicio mercantil, en 
el juzgado 14 de lo civil, sobre el cual, 
Aristegui respondió la semana pasada. 
MVS precisó que después de iniciado el 
juicio mercantil fue cuando la periodista 
promovió a su vez la demanda en el 
juzgado 8 de distrito “solicitando que 
se considerara a MVS Radio como 
autoridad responsable, no obstante que 
la terminación del contrato constituye un 
acto entre particulares pactado en el mismo 
contrato, pretextando que la aplicación 
de Lineamientos de operación para lograr 
la homologación de los noticieros que 
transmite la radiodifusora, la censuran 
y limitan su libertad de expresión, no 
obstante que estos Lineamientos nunca 
le fueron aplicados”.

La empresa que preside Joaquín Vargas 
refirió que las pláticas conciliatorias, 
ordenadas por el juez de Distrito Octavo 
Administrativo, dieron inicio el 18 de 
mayo de 2015 con la periodista, quien 
fue atendida por los representantes de 
la empresa legalmente facultados para 
ello, y continuaron el día de hoy 21 de 
mayo de 2015, con la presencia de José 
Woldenberg y el actuario designado por 
el juez, en las cuales el ex consejero 
presidente dejó en claro que él fungía como 
mediador porque así lo había dispuesto el 
juez, y que no podía pronunciarse sobre 
la reinstalación de la periodista pues 
solo podía llevar a cabo una mediación 
y proponer alternativas de solución si las 
partes estaban de acuerdo.

No logramos ningún 
acuerdo con Aristegui: MVS

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C

Presupuesto sin compromiso
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Chihuahua: juez acusa a cinco 
menores de homicidio de niño
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China Railway pide rembolso por 
revocación de licitación para tren rápido

México, DF. La Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes 
(SCT) confirmó que el consorcio 
China Railway Construction ya 
presentó la solicitud de los gastos 
no recuperables por la revocación 
del fallo en la licitación del Tren 
México-Querétaro.

La subsecretaria de Transporte 
de la SCT, Yuriria Mascott Pérez, 
comentó que la petición está 
siendo analizada por la Unidad 
de Asuntos Jurídicos de la 
dependencia y en breve se 
notificará la cantidad exacta 
que procederá por los gastos 
no recuperables.

"Lo que procede son casi 20 
millones (de pesos), y como 
pidieron que la información 

quedara como confidencial y 
estamos en proceso deliberativo, 
no me atrevo a decir una cantidad 
que por ley estoy impedida a 
decir", dijo.

En entrevista posterior al 

inicio de los trabajos del 50 
aniversario de Aeropuertos y 
Servicios Auxiliares (ASA), la 
funcionaria precisó que en breve 
se dará a conocer la cifra que 
solicitó el consorcio.

Un juez mexicano determinó el 
jueves que los cinco menores que 
participaron en la escalofriante 
tortura y asesinato de un niño de 
seis años, en Chihuahua (norte), 
son responsables del probable 
delito de homicidio calificado y 
pidió prisión preventiva para dos 
de ellos.

Francisco de León Merino, 
juez especializado en justicia 
para adolescentes, formuló una 
"imputación a cinco adolescentes 
como probables responsables" de 
la muerte de Cristopher Raymundo 
Márquez por el "delito de homicidio 
calificado", dijo el magistrado a la 
prensa local.

Durante la primera audiencia 

celebrada el jueves, a la que 
asistieron los menores acusados 
de 15, 13 y 11 años, el juez "pidió 
que se les vinculara a proceso" 
y "se les impusieran medidas 
cautelares para evitar que huyan 
de la ciudad".

El asesinato de Cristopher 
Raymundo Márquez ocurrió 
mientras los menores "jugaban 
al secuestro".

El niño de seis años estaba el 
jueves pasado con un grupo de 
vecinos -dos niñas de 13 años, un 
niño de 11 y dos adolescentes de 
15- cuando se dieron los macabros 
acontecimientos en los que sus 
agresores lo amarraron y le pusieron 

Matamoros, Tamps.- Las 
instalaciones del Insti tuto 
Nacional Electoral (INE) y de 
la Policía Federal (PF) en 
Matamoros fueron atacadas 
con granadas de fragmentación 
esta tarde.

De acuerdo a los reportes 
emitidos, sujetos lanzaron 
explosivos contra las instalaciones 
de la Policía Federal ubicadas en 

Pedro Cárdenas y Solidaridad 
después de las 18 horas.

Minutos después, la sede 
del cuarto consejo distrital del 
INE, en las calles Abasolo y 
Dos, también fue atacada con 
artefactos explosivos, causando 
cuantiosos daños materiales.

Autor idades locales no 
reportan heridos durante los 
atentados.

Atacan con granadas oficinas 
del INE y la PF en Matamoros

una vara en el cuello con la que lo 
semi asfixiaron, señaló la fiscalía.

Cuando cayó al suelo, le arrojaron 
piedras, le encajaron una navaja 
en la espalda y una vez sin vida 
lo arrastraron el cuerpo hasta una 
excavación superficial donde le 
cubrieron con tierra, maleza y un 
animal muerto para no llamar la 
atención.

El juez determinó este jueves 
que los dos menores de 15 años 
permanezcan recluidos de manera 
preventiva en el Tribunal para 
Menores de Chihuahua y que los 
tres imputados restantes, sean 
puesto bajo custodia del estado 
en la misma ciudad, capital estatal.

Medios mexicanos señalaron 
que la madre de Cristopher tuvo 
que ser retirada de la sala por el 
mal estado en el que se encontraba 
y que la mujer aceptó la oferta 
de la popular conductora de 
televisión, Laura Bozzo, para que 
sus abogados se hagan cargo de 
su instancia legal.

Las autoridades determinaron la 
implicación de los cinco menores 
en este asesinato luego de que, 
durante los interrogatorios de 
rutina, cayeron en una serie de 
contradicciones y terminaron por 
decir la forma en que privaron de 
la vida al niño de seis años.
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Relatan científicos travesía de 
joven que vivió hace 3 mil 400 años

Siracusa. Cada día se descubren 
nueve especies nuevas a lo largo 
y ancho del planeta, entre ellas 
algunos animales y plantas que 
dejan boquiabiertos a la comunidad 
científica.

La Universidad de Nueva York, 
en Siracusa, publica cada año el 
"top ten" de las nuevas especies 
más sorprendentes. A continuación, 
la lista de los últimos hallazgos por 
orden de singularidad:

- "El pollo del infierno": Aznzu wyliei 
(EU) En realidad, esta nueva especie 
es antiquísima, pues el dinosaurio Anzu 
wyliei cohabitaba con el Tyrannosaurus 
rex y el Triceratops, construía nidos 
y empollaba sus huevos. Tenía una 
especie de pico, los huesos huecos 
y plumas en las extremidades, pero 
no podía volar.

Sus fósiles hallados en Dakota 
medían 3.5 metros de largo y pesaban 
hasta 300 kilos. Fue apodado "el pollo 
del infierno".

- Un "coral" en la ladera de la 
montaña: Balanophora coralliformis 
(Filipinas) Esta planta parásita tiene 
ramificaciones largas y el bulbo no 
está enterrado. Su aspecto recuerda a 

los corales, pero pese a lo insual que 
resulta había pasado desapercibida 
durante mucho tiempo: sólo se han 
contado 50 ejemplares a una altura 
de entre mil 500 y mil 700 metros en 
la ladera de una montaña de la isla 
Filipina de Luzón.

- Una araña acrobática: Cebrennus 
rechenbergi (Marruecos) Cuando 
el peligro acecha, esta araña opta 
por una pose amenazadora. Y si no 
surte efecto, se da a la fuga mediante 
acrobáticos saltos moviéndose a casi 
dos metros por segundo, el doble de 
su velocidad habitual. Como es difícil 
esconderse en el tórrido desierto, la 
huida suele durar poco y Cebrennus 
rechenbergi arremete contra su agresor.

- Un misterioso poblador de las 
profundidades marinas: Dendrogramma 
enigmatica (Australia) Este animal 
apenas mide un centímetro y vive 
a mil metros de profundidad, ante 
las costas de Australia. Tiene el 
aspecto de un hongo y plantea un 
gran interrogante a la comunidad 
científica: ¿Está emparentada con las 
medusas o los corales? ¿O se trata de 
una especie completamente nueva? 
Muy pocos seres vivos arrojan tantas 

preguntas como la Dendrogramma 
enigmatica.

- Mórbidas costumbres maternales: 
Deuteragenia ossarium (China) Esta 
avispa construye pequeñas cámaras 
para sus huevos en las que deja una 
araña muerta que sirve de alimento 
a las larvas. Lo curioso es que 
también llenan una celda anterior de 

hormigas muertas, que esta vez no 
pueden utilizarse como comida. Por 
el momento, aún no está aclarado si 
se trata de una barrera biológica para 
ahuyentar depredadores.

- Un alumbramiento peculiar: 
Limnonectes larvaepartus (Indonesia) 
Las ranas hembras ponen huevos que 

París. Los restos de una joven 
que vivió hace unos 3 mil 400 años 
parecen indicar que llevó a cabo un 
largo periplo en los últimos meses 
de su vida para acabar muriendo 
en la actual Dinamarca, a 800 km 
de donde nació, según un estudio 
publicado el jueves.

Se trata de la Chica de Egtved, una 
localidad de la península de Jutlandia, 

en lo que hoy es Dinamarca, donde 
se descubrieron sus restos en 1921, 
ocultos en un tronco de roble hueco, 
donde habían permanecido envueltos 
en un cuero de vaca presumiblemente 
desde el verano del año 1,370 antes 
de nuestra era.

Tenía entre 16 y 18 años cuando 

murió y posiblemente midiera en 
torno a 1.60 metros de altura, indica 
este estudio publicado en la revista 
Scientific Reports (grupo Nature).

Sus huesos no se conservaron, 
pero su pelo rubio, sus dientes, sus 
uñas y parte de su cerebro y piel sí se 
habían conservado excepcionalmente 
bien, así como la ropa de lana y cuero 
con la que se la enterró.

Analizando el estroncio, un 

componente químico contenido en 
los alimentos ingeridos que se 
incorpora al esmalte de los dientes, 
los investigadores llegaron a la 
conclusión de que probablemente 
viviera en la Selva Negra, en lo que 
es hoy el suroeste de Alemania, a 
más de 800 kilómetros del lugar en 
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Las especies más sorprendentes 
recién descubiertas

el que murió.
El estroncio existe naturalmente en 

la corteza terrestre y su radiactividad 

varía según los lugares. En humanos 
y animales, este elemento se absorbe 
a través de agua y vegetales.

Por ende, midiendo los niveles 
de isótopos en restos antiguos, los 
científicos pueden obtener los datos 
necesarios sobre el lugar en el que 
vivió un ser humano o un animal.

Dirigidos por Karin Margarita Frei, 
del Museo Nacional de Dinamarca y 
del Centro para la Investigación Textil, 
los investigadores analizaron los 
niveles de radiactividad del estroncio.

Al analizar la ropa concluyeron 
que se había fabricado fuera de la 
actual Dinamarca.

"Las ovejas de las que venía la 
lana pastaron en lugares con las 
mismas características geológicas 
que la Selva Negra", destacó Karin 
Margarite Frei.

No obstante, los investigadores 
tampoco descartan que el lugar de 
origen de la joven estuviera en las 
actuales Suecia o Noruega o en las 
isla danesa de Bornholm.

Los restos de su cabello, de 23 
centímetros de largo, permitieron 
retratar sus movimientos mes por 
mes durante los dos últimos años de 
su vida. Las características químicas 

del cabello y las uñas pueden brindar 
información sobre el lugar en el que 
estaba la persona en el momento en 
el que crecieron.

Según los investigadores, entre 
13 y 15 meses antes de morir la 
joven permaneció en un lugar con 
características de estroncio "muy 
similares" a las del lugar en el que 
se crió. De allí viajó a otro lugar, 
posiblemente Jutlandia, permaneció 
allí nueve o 10 meses y luego regresó.

Allí se quedó entre cuatro y seis 
meses y luego viajó a lo que hoy es 
Egtved, donde murió un mes después.

"Pienso que esta joven (...) fue 
casada con un hombre de Jutlandia 
con el fin de crear una alianza entre 
dos familias poderosas", estimó por 
su parte Kristian Kristiansen, de la 
Universidad de Copenhague, coautor 
del estudio.

luego son fecundados por los machos, 
pero la Limnonectes larvaepartus es 
una excepción: la fecundación tiene 
lugar en su interior y la rana da a luz 
a renacuajos. En uno de los casos, el 
parto tuvo lugar incluso en la mano 
de un científico. Estas ranas miden 
cuatro centímetros y viven en la isla 
indonesia de Sulawesi.

- Un animal con forma de rama: 
Phryganistria tamdaoensis (Vietnam) 
Pese a que mide unos 25 centímetros, 
no sorprende que los investigadores 
no hubieran dado hasta ahora con 
la Phryganistria tamdaoensis. Este 
animal recuerda a una rama y se 

camufla a la perfección: lo hace tan 
bien que había pasado desapercibido 
pese a vivir en el parque natural de 
Tam Dao, en el norte de Vietnam, 
uno de los destinos predilectos de 
los biólogos.

-  B e l l e z a  d e s c o n o c i d a : 
Phyl lodesmium acanthorhinum 

(Japón) La que quizá sea la más 
hermosa de las nuevas especies 
vive en las costas de Japón y mide 
entre 17 y 28 milímetros. Se llama 
Phyllodesmium acanthorhinum y es 
una colorida babosa con tonos rojos, 
azules, blancos e incluso dorados. Su 
descubrimiento permite adentrarse 
en la vidas de las babosas marinas 
y su complicado sistema digestivo.

- Una estrella navideña: Tillandsia 
religiosa (México) En algunas regiones 
de México, esta planta se utiliza 
anualmente como decoración de 
Navidad y, sin embargo, la ciencia 
la desconocía.

Ahora ha sido bautizada como 
Tillandsia religiosa. Mide 1,50 metros 
y trepa por los acantilados y paredes 
verticales. Crece a unos 2 mil metros 
de altitud y florece entre diciembre 
y marzo.

- Campos de cereales marinos: 
Torquigener albomaculosus (Japón) 
El fondo del mar también tiene 
sus campos de cereales: formas 
redondeadas, de unos dos metros de 
ancho, que hasta ahora planteaban 
un gran interrogante a la ciencia. Y 
éste por fin ha sido resuelto.

La culpa es de un pez hasta 
ahora desconocido, el Torquigener 
a lbomaculosus.  Sus machos 
construyen nidos con este aspecto 
con el fin de impresionar a las hembras 
y sus elevados muros sirven para 
proteger los huevos.
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Mi compromiso es con la gente, yo estoy enganchado 
con la gente y no les voy a fallar: Saulo Lora

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Todo esto es un mundo, 
dijo ayer el candidato del PRD a diputado 
federal por el primer distrito electoral Saulo 
Lora Aguilar, reunido ayer con la prensa 
de Santiago en el restaurante “Tía Chepa”. 
El reportero hace su pregunta para que el 
candidato se enganche y lo hace hablar mal 
del otro algo parecido a la pregunta tuya.

Ese es el otro mundo y el mundo en el 
que debe de estar el político, es el mundo 
del pueblo, el de la gente, en el que debe 
de estar metido, cual es la necesidad de la 
gente cual es el motivo de estar en la lucha, 
por parte del político y ese el motivo donde 
debemos de situarnos. Actualmente yo estoy 
enganchado con la gente, y eso es lo que 
me va a hacer ganar, el estar al lado de la 
gente, el estar hablando de Pavel, el estar 
hablando ahora de Polo, estar hablando de 
Antonio Echevarría, estar hablando de los 
que ya están aspirando cuando todavía no es 
el presente pues serían sueños, sería lo que 
todos están soñando ahorita, porque ahorita 
viene la elección del 2015, y es el primer 

paso en el que todo partido debe de estar 
interesado que todos los políticos deben de 
estar interesados en ganar. Pavel Jarero, Eddy 
Trujillo, Sonia Ibarra, todos nuestros diputados 
deben de estar enfocados en que ganemos 
esta campaña porque es el primer paso para 
que el PRD se fortalezca para el 2017.

Quien no se encuentre en esa sintonía 
pues creo que está perdiendo el piso, eso 
es lo que yo le diría a su pregunta amigo 
Jesús Narváez, señaló Lora Aguilar, quien 
al abundar dijo: “y por otro lado yo hoy me 
siento muy contento, porque más que una 
rueda de prensa siento que es un convivio 
con la prensa yo así lo llamaría, y me da 
mucho gusto Chuy, porque de verdad, te lo 
vuelvo a repetir, cuando voy a tu noticiero me 
enlazo bien contigo, creo que debemos de 
tener alguna similitud igual con Luís Miguel, 
cuando me entrevista Gente y Poder, y todos 
esos periódicos amigos, para mí ha sido un 
placer estar conociéndolos más para mí es 
un honor el poderlos ayudar en todo lo que 
pueda; creo que yo como persona considero 
que llegue a un lugar privilegiado porque soy 
profesionista, porque tengo trabajo, porque me 

gusta lo que hago como médico y disfruto de 
verdad poder ayudarle a la gente, yo con eso 
siempre me siento servido, y hoy que estoy a 
la disposición de ustedes, la verdad que es un 
honor ir incrementando los amigos. Hoy con 
Polo el Piloto como me lo habían hecho saber, 
reconozco que también es una gran persona y 
siempre he dicho que nunca se junta un perro 
con un coyote, y pues hoy aquí estamos los 
buenos; pero los verdaderos buenos y no es 
que me sigan sino que nos juntamos, y pues 
hoy este día para mí la verdad es que fue un 
gusto saber que Polo Elizalde, por iniciativa 
propia, quería hacer el comunicado de prensa 
donde fortalece muchísimo a la coalición PRD-
PT, que aquí están también mis amigos del 
Partido del Trabajo, gracias Joanna Ceceña, 
gracias Albino Quezada, por estar reforzando 
Santiago y que sin lugar a dudas yo estoy 
sintiendo una campaña que va creciendo, y 
que para mí, creo que, ahorita en el 2015 la 
gente está pensando en el próximo diputado 
y la frialdad que decían que habría en esta 
campaña se está comenzando a calentar y 
considero que en unos días más estaremos 
ganando, porque estoy seguro que la gente 
está harta esa es una de las palabras que 

han utilizado mucho el hartazgo social de los 
políticos que vienen piden el voto y se van, 
y aquí no hablo de un partido, pero si hablo 
de partidos que han sido irresponsables al 
nombrar candidatos que no reúnen el perfil 
para enfrentar las necesidades que estamos 
viviendo en la actualidad; y digo necesidad, 
porque si hablo de necesidad es porque los 
partidos deben de proponer a los candidatos 
con los mejores perfiles. No digo que haya 
personas malas porque puede haber personas 
buenas pero que no están, en lo personal me 
siendo agradecido con el PRD porque me 
sigan dando esa oportunidad y decirle a mi 
partido; a los dos partidos PRD-PT que no 
les voy a fallar ya que yo estoy enganchado, 
pero con la gente”.Estableció finalmente el 
Dr. Saulo Lora Aguilar.

Mayo 2015
ATENTAMENTE 

Antonio Jiménez González 

José Luis 
Covarrubias 

Prieto 
“ Pichoaco”

(Isaías 26:19) Tus muertos vivirán, sus cadáveres se 
levantarán. ¡Moradores del polvo, despertad y dad 
gritos de júbilo!, porque tu rocío es como el rocío 

del alba, y la tierra dará a luz a los espíritus.

Esperamos pronta resignación y que 
Dios lo tenga en su Corazón

Antonio Jiménez González Se 
une a la pena que embarga a la familia 
y amigos por el sensible fallecimiento 

del señor:

Presentando este anuncio obten 10% de descuento
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Hay temas más importantes como el de 
la corrupción en el país: Sonia Ibarra

*Estoy aquí como ciudadano

* “Claro que estoy en contra del trato discriminatorio de Lorenzo 
Córdova a nuestros indígenas de Guerrero”.

Considero que el proyecto de Saulo 
Lora es el mejor: Leopoldo Elizalde 

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Viernes 22 de Mayo de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1705

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Muy buenos 
días Saulo, Sonia, representantes 
del PRD gracias por la invitación 
y sobre todo me alegro, me alegro 

que los medios informativos de 
aquí de nuestro municipio estén 
presentes en esta rueda de prensa 
puesto que es de gran importancia 
el que tengan informados a los  
Santiaguenses de los hechos 

más relevantes. 
Hoy que tomo la 
decisión de estar 
aquí con ustedes en 
apoyo incondicional 
a l  candidato,  y 
sobre todo al amigo 
Saulo Lora, antes 
que panista soy un 
ciudadano normal 
como cada uno de 
ustedes, si ocupamos 
en su momento de los 
partidos para poder 
participar en una 
contienda, pero hoy 
me sumo al proyecto 
del Dr. Saulo Lora, 
puesto que me siento 

identificado con él, porque es una 
persona que primeramente no 
vive de la política. Utilizamos la 
política para servirle al pueblo, 
y Saulo lo ha demostrado en su 
momento en  su natal Acaponeta, 
con acciones es por eso que 
con capacidad, sensibilidad y 
con un amplio criterio, veo a la 
persona indicada, el PRD en 
otras contiendas, aquí en nuestro 
municipio, ha demostrado ser la 
segunda fuerza política, y hoy 
que se le une el PT y que nos 
estamos sumando ciudadanos 
que hemos simpatizado con otros 
partidos, inclusive ciudadanos 
buenos del partido de enfrente 
ven que es la posibilidad de lograr 
el triunfo con nuestro candidato 
el Dr. Saulo Lora.

Hemos visto los comentarios 
referente a la apatía del ciudadano 
en esta contienda se señala 

que son frías estás contiendas 
internasintermedias puesto que 
vamos buscando la credibilidad 
hacia los candidatos, pero estoy 
seguro que Saulo va a ser la 
excepción como lo acaba de 
comentar el Dr. Anteriormente 
día a día se siguen sumando 
ciudadanos a su proyecto puesto 
que es la mejor opción y prueba de 
eso es que estoy yo, aquí vamos 
a trabajar a redoblar en estos 
días que quedan de campaña, 
para que este domingo 6 de 
junio salgamos a cumplir con 
nuestro derecho y obligación 
como ciudadanos de votar por 
quien consideramos que es la 
mejor opción, que es nuestro 
amigo Saulo Lora”.

Polo Elizalde a pregunta de unos 
de los reporteros a quien le dijo 
si en el PAN era militante activo o 

adherente, por lo que en respuesta 
dijo: “desafortunadamente en esta 
contienda electoral el PAN trae a 
una candidata que no representa 
nada, y hay que ser conscientes; 
nosotros, yo he participado en 2 
contiendas representando a Acción 
Nacional, no hay que olvidar nos 
que en la última contienda en 
una alianza de facto participé 
por el PRD a diputado local por 
el onceavo distrito, el PRD en 
cierta forma me dio el cobijo y 
tengo grandes amigos, como 
es Sonia, y muchos más ya no 
quiero mencionar más nombres 
para no dejar a alguno afuera, y 
como lo comentaba nos vamos 
por quien considero que es el 
mejor proyecto; y esto lo veo como 
ciudadano, que es el Dr. Saulo”. 
Comentó finalmente Polo Elizalde 
Palafox, ampliamente conocido 
como Polo el Piloto.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En la rueda 
de prensa que ofreciera la mañana 
de ayer el PRD para presentar la 
alianza de facto que llevara para 
las elecciones de este domingo 
6 de junio con los partidos del 
trabajo, y con quien fuera candidato 
a diputado en dos ocasiones 
por el Partido Acción Nacional y 
posteriormente regidor Leopoldo 
Elizalde Palafox, aprovechamos la 
presencia de la coordinadora de 
la fracción parlamentaria del PRD 
en el Congreso del Estado, Sonia 
Ibarra Fránquez, para preguntarle 
su opinión sobre las palabras 
despreciativas del presidente 
nacional del INE, Lorenzo Córdova, 
en contra de  los indígenas del 
estado de Guerrero.

-“Primero, una doble moral; creo 
que una persona que se encarga de 
sancionar un proceso electoral no 

puede expresarse así los indígenas, 
en ese aspecto nuestro partido 
está en contra, y a favor de que 
nuestras etnias estén incluidas 
entonces. Nosotros reprobamos 
esta acción, pero más reprobamos 
el hecho de que se haya grabado 
ese tema se debe de sancionar 
que pudiera recurrir a ese tipo de 
grabaciones, creo que eso tiene 
un aspecto negativo en contra de 
la discriminación racial, entonces 
nosotros reprobamos. El PRD 
siempre se ha distinguido por estar 
defendiendo a ese tipo de población, 
como también defendemos el tema 

de la diversidad sexual, defendemos 
a los indígenas, a los adultos 
mayores a los discapacitados, 
todos los temas de discriminación 
siempre estaremos en contra de 
la discriminación nuestro partido 
es garante y no puede aprobar 
estas circunstancias”.

-Una pregunta más diputada, 
danos tu opinión porque resulta 
que el ofensor de los indígenas 
por su trato racista ahora se llama 
ofendido e interpuso una denuncia 
ante la PGR por haberlo grabado 
en conversación confidencial, ¿tu 

opinión al respecto?

-“Claro que debe de denunciar, 
pero no, mira, hay cosas peores 
el tema de corrupción las ‘Casas 
Blancas’; o sea todo el tema de 
corrupción que no pasa nada está 
todo visto lo que pase, ya vez lo 
sucedido en el partido verde, y que 
sin embargo no pasa nada, creo 
que hay otras cosas peores que 
se deben de sancionar y que está 
igual en un estado que permite todo, 
todo el tema de corrupción todo lo 
que implica derechos humanos, 
aquí por ejemplo el tema de las 

muertas que se han encontrado 
hay denuncias y no pasa nada, o 
sea hay un tema que va más allá 
y que deberíamos estar pugnando 
por eso, yo sé que hay personas 
que piden la renuncia de Lorenzo 
Córdova, pero creo que hay cosas 
más graves aún como es el tema 
de la corrupción en el país”. Explicó 
finalmente Sonia Noelia Ibarra.
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